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ÊÀÊ ÝÒÎ
ÏÐÎÈÇÎØËÎ?

Центр обработки данных 
по Северной Корее при Ми-
нистерстве объединения, где 
я работала, – это библиотека, 
специализирующаяся на ли-
тературе, изданной в КНДР, в 
ней хранится самая большая 
коллекция материалов. Однако, 
проверив список фондов Рос-
сийской национальной библио-
теки в Москве, мы обнаружили 
много материалов, которых не 
было в нашем Центре. С 2023 
года была проведена работа по 
формированию списка книг, 
имеющихся в Российской госу-
дарственной библиотеке (RSL), 
Библиотеке иностранной лите-

ратуры (LFL) в Москве, а так-
же в Российской национальной 
библиотеке (NLR) в Санкт-
Петербурге.

Посол РК в России Ли 
До Хун, дал высокую оцен-
ку ценности списка и принял 
решение поддержать публи-
кации в форме каталога. Уда-
лось издать 500 экземпляров 
книги. Был также составлен 
список из 10 744 томов севе-
рокорейских материалов из 
трех национальных библиотек 
России. В 2024 году за 5 меся-
цев было подготовлено 6 006 
томов «Комплексного списка 
северокорейских материалов 
Российской национальной би-
блиотеки». 

ÏÎ×ÅÌÓ «ÑÂÎÄÍÛÉ 
ÊÀÒÀËÎÃ» 
ÔÎÐÌÈÐÎÂÀËÑß 
Â ÐÎÑÑÈÈ?

Российская государствен-
ная библиотека в Москве имеет 
самую обширную коллекцию –
4 364 тома. Книги, представ-
ленные в единственных экзем-
плярах, хранятся в Москве,  
Санкт-Петербурге, а также в 
Российской библиотеке ино-
странной литературы.

Выяснилось, что материалы 
разных тематик, полученные 
Советским Союзом из Север-

ной Кореи в то время, попали в 
фонды библиотек различными 
способами и в разные периоды 
времени. В процессе работы 
удалось обнаружить неполную 
издательскую и книгопечатную 
ситуацию в Северной Корее на 
тот период времени, включая 
несоответствия в подписях на 
обложке, титульном листе, ав-
торских правах, датах.

Â ×ÅÌ ÇÍÀ×ÅÍÈÅ 
ÏÓÁËÈÊÀÖÈÈ?

Многих северокорейских 
материалов 1950-1990-х годов, 
хранящихся в Российской на-

циональной библиотеке, либо 
нет в библиотеках Южной 
Кореи, либо они не подлежат 
коллекционированию, соот-
ветственно, наш каталог может 
использоваться в качестве базы 
данных для научных исследо-
ваний по проблемам Корейско-
го полуострова. В частности, в 
Центре обработки данных по 
Северной Корее при Мини-
стерстве объединения хранит-
ся всего 2 143 тома, или 35,7% 
из общего количества 6006 
томов, так что я думаю это ста-
нет возможностью расширить 
горизонты внутренних иссле-

дований изданий, выпущенных 
в Северной Корее. Для этого 
Центру обработки данных по 
Северной Корее потребуется 
ускорить оцифровку отсутству-
ющих материалов. Могу пред-
положить, что исследователи 
Северной Кореи смогут повы-
сить эффективность проводи-
мых работ за счет сокращения 
периода проведения исследова-
ния, оперируя уже имеющейся 
информацией.

Кстати, библиотека Кон-
гресса США, владеющая 
крупнейшей в мире книжной 
коллекцией, подтвердила, что в 
ней хранятся около 1 560 севе-
рокорейских книг, охватываю-
щих период с 1945 до 1994 гг. 
Это можно рассматривать как 
доказательство того, насколь-
ко большую ценность имеют 
северокорейские материалы, 
хранящиеся в Российской на-
циональной библиотеке в ка-
честве исследовательских ма-
териалов. 

Надеюсь, что каталог по-
служит путеводителем для ис-
следователей Северной Кореи 
и станет ещё одним звеном, 
связывающим Россию и Респу-
блику Корея.

Марианна ПАК

53-летний Владимир Ким окончил авто-
номную некоммерческую организа-
цию «Образовательная организация 

высшего образования университет экономики 
и управления». Один из создателей и активи-
стов общественного корейского движения в 
Крыму. С 2016 г. – председатель национально-
го совета региональной национально-культур-
ной автономии корейцев Республики Крым, 
член Общественной палаты Республики Крым.

«Крымская ассоциации корейцев Корё была 
основана в 1995 году, сказал он корреспонденту 
«РК». – Отец мой выступил учредителем, а я с 
1995 года отвечал за молодёжное крыло. Через 
три года в 1998 году возглавил Крымскую ассо-
циацию корейцев, а в  2016 году после перехода 
в Российскую Федерацию создали национально-
культурную автономию. В 2018 провели первый 
и, наверное, единственный в России общерос-
сийский съезд корейцев. Я был избран членом 
правления и вице-президентом». 
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ÍÀÇÍÀ×ÅÍÈßÁËÀÃÎÄÀÐÍÎÑÒÜ

Высокая оценка деятель-
ности общественных 
организаций вырази-

лась в Благодарственных 
письмах Администрации 
Президента России, на-
правленных руководителям 
и активистам корейского 
общественного движения 

за большой вклад в укре-
пление межнационального 
мира и согласия, участие в 
реализации государствен-
ной национальной полити-
ки Российской Федерации, 
межкультурных связей, со-
хранение самобытности 
российских корейцев. Сре-

ди них президент Ассоциа-
ции корейских культурных 
центров Сибири и Дальнего 
Востока Бейк Ку Сен, пред-
седатель НКА корейцев 
Приморского края Николай 
Ким, председатель совета 
ООК Моисей Ким, генераль-
ный директор ООК Вячес-
лав Ким, председатель РОО 
«Объединения корейцев 
Ростовской области» Влади-
мир Ли, главред медиагруп-
пы «Российские корейцы» 
Валентин Чен.

ИА РУСКОР

ÎÒ ÀÄÌÈÍÈÑÒÐÀÖÈÈ 
ÏÐÅÇÈÄÅÍÒÀ ÐÎÑÑÈÈ

Ä

Î
Ï

«Kia íå îáúÿâëÿëà î 
òîì, ÷òî îíà ïëàíè-

ðóåò ïðîäàòü 50 òûñÿ÷ 
ìàøèí â Ðîññèè â 2025 

ãîäó». 

Свозвращением Kia в 
Россию не всё так од-
нозначно и просто, пи-
шет главный редактор 

журнала «За рулём» Максим 
Кадаков, который утверждает, 
что ранее по Сети распростра-
нилась искаженная информа-
ция. Фирма Kia не объявляла 
о том, что она планирует про-
дать 50 тысяч машин в России 
в 2025 году. Если бы такой 
план был утвержден, об этом 
знали бы наши дилеры – без 
них планировать какие-либо 
продажи бессмысленно. А ди-
леры первым делом спросили 
бы про цены. И далее – по 
логической цепочке. А рос-

сийские дилеры – ни сном, ни 
духом об этой «новости.

Он уточнил, что 9 апреля 
был объявлен новый стра-
тегический план бренда до 
2030 года, когда Kia хочет 
увеличить свою долю на ми-
ровом авторынке до 4,5%. 
В прошлом году Россию ис-

ключили из среднесрочных и 
долгосрочных целей компа-
нии, а теперь снова включили. 
Однако не факт, что компания 
выйдет на наш рынок в 2025 
году. Всё сильно зависит от 
геополитической обстановки.

ИА РУСКОР

летний Владимир Ким окончил авто

ÌÝÐÎÌ ÔÅÎÄÎÑÈÈ 
ÌÎÆÅÒ ÑÒÀÒÜ 
ÂËÀÄÈÌÈÐ ÊÈÌ

ÏÎÊÀ ÒÎËÜÊÎ ÑËÓÕÈ

ÐÀÐÈÒÅÒ Â ÄÀÐ ÐÎÑÑÈÉÑÊÎÌÓ ÂÓÇÓ

Îáÿçàííîñòè ãëàâû ãîðîäà èñïîëíÿåò 
ýêñ-çàìãëàâû àäìèíèñòðàöèè Ñèìôå-
ðîïîëüñêîãî ðàéîíà Âëàäèìèð ÊÈÌ
ïîñëå îòñòàâêè ïðåæíåãî ìýðà. 

ÀÂÒÎÌÈÐ

ÃÐÀÍÈ ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÀ

Ä

ÏÎ×ÅÌÓ ÑÂÎÄÍÛÉ ной Кореи в то время попали в циональной библиотеке либо

Ìåðîïðèÿòèÿ 2024 
ãîäà, ïîñâÿùåííûå 

160-ëåòèþ äîáðîâîëüíîãî ïåðåñåëå-
íèÿ êîðåéöåâ â Ðîññèþ, ïðîøëè íà âûñîêîì 
èäåéíîì, îðãàíèçàöèîííîì è õóäîæåñòâåí-

íîì óðîâíå. 

Îáùåðîññöèéñêîå îáúåäèíåíèå êîðåéöåâ (ÎÎÊ) 
ñîâìåñòíî ñ Äîìîì íàðîäîâ Ðîññèè ïðè ó÷à-

ñòèè Âñåðîññèéñêîãî êîíãðåññà ýòíîæóðíàëèñòîâ 
«Êóëüòóðà ìèðà» (ÂÊÝÆ) ïðîâåëè 16 àïðåëÿ 

ëåêöèþ «Ðóññêèå êîðåéöû íà çàùèòå Ðîññèè». 

Ôîíä íàó÷íîé áèáëèîòåêè Ðîññèéñêîãî óíè-
âåðñèòåòà äðóæáû íàðîäîâ (ÐÓÄÍ) ïîïîëíèëñÿ 
íîâûì ïå÷àòíûì èçäàíèåì: «Ñâîäíûé êàòàëîã 

êíèã, èçäàííûõ â ÊÍÄÐ ïî ìàòåðèàëàì ôîíäîâ 
âåäóùèõ ðîññèéñêèõ áèáëèîòåê». Îí ïðåçåíòî-
âàí åãî àâòîðîì,  áûâøèì àòòàøå Ïîñîëüñòâà 

Ðåñïóáëèêè Êîðåÿ â Ðîññèè, êíèãîâåäîì È Êåí 
Ñóê (LEE KYUNGSOOK). Â íåãî âêëþ÷åíû ñåâåðî-

êîðåéñêèå ìàòåðèàëû, èìåþùèåñÿ â õðàíèëè-
ùàõ ãîñóäàðñòâåííûõ áèáëèîòåê Ðîññèè: 6 000 
èçäàíèé, èç êîòîðûõ 50% – ìàòåðèàëû 1950-õ 

ãîäîâ ïî ëèòåðàòóðå è ñîöèàëüíûì íàóêàì. 
Êîððåñïîíäåíò» ÐÊ» áåñåäîâàëà ñ È Êåí Ñóê.

ÏÀÒÐÈÎÒÈÇÌ

Её прочитал учёный, 
философ, Почётный 
работник науки и вы-

соких технологии Россий-
ской Федерации, депутат 
Верховного Совета СССР 
(1989 – 1991) Ким Ен Ун 

ÊÎÐÅÉÖÛ 
ÍÀ ÇÀÙÈÒÅ ÐÎÑÑÈÈ

(на фото). На встрече вы-
ступили учёные, руково-
дители национальных объ-
единений, общественные 
деятели, представители 
творческой интеллигенции. 

ИА РУСКОР

Îá é á é (ÎÎÊ)

Ç Ù ÎÑÑ
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Âïåðâûå â èñòîðèè 
ãîñóäàðñòâåííîãî 

îáðàçîâàíèÿ â Ðå-
ñïóáëèêå Êîðåÿ äè-

ðåêòîðîì îáðàçî-
âàòåëüíîãî öåíòðà â 
Èí÷õîíå íàçíà÷åíà 

ãðàæäàíêà Óçáå-
êèñòàíà Åêàòåðèíà 

ÎÃÀÉ, ñ êîòîðîé 
áåñåäîâàë êîððå-

ñïîíäåíò «ÐÊ».

смыслах. С одной стороны, 
как «Все вместе», а с другой 
– «Многообразие ценностей». 
Исходя из названия, можно 
сделать вывод, что основной 
концепцией является не навя-
зывание местной культуры, а 
исходя из желаний и потреб-
ностей граждан с иностран-
ным гражданством, – предо-
ставление образовательных 
услуг абсолютно для всех 
желающих на бесплатной ос-
нове. На данный момент мы 
начали с очень банального, но 
по-прежнему не теряющего 
спрос и актуальность вопроса 
– обучение корейскому языку 
детей и их родителей. Кроме 
этого, с прошлой недели от-
крыли кружок по робототех-
нике и программированию 
для детей, сейчас работаем 
над подготовкой программы 
оказания психологического 
консультирования для русско-
язычных детей и подростков.

- Что значит быть 
в Корее? 

- Как известно, страна пере-
жила большой экономический 
кризис в 1997 году, и тогда 
очень многие люди потеря-
ли работу. Самой стабильной 
сферой оставалась государ-
ственная служба, на которую 
вследствие этого ещё больше 
увеличилась конкуренция. 
Люди, чтобы стать «конму-
воном», годами готовятся к 
экзамену на должность. По-

этому в результате проходят 
самые умные и усердные, ко-
торые в качестве поощрения 
обретают статус, стабильную 
зарплату, полный соцпакет и 
уважение в обществе. Мне с 
иностранным гражданством 
пришлось собрать огромный 
пакет документов, включая 
справки о предыдущем опыте 
работы. Важно было подойти 
по установленным критери-
ям. А затем было собеседова-
ние, которое проводили около 
восьми представителей раз-
личных госведомств. Конеч-
но, это очень волнительное и 
непростое испытание. Самое 
главное – не растеряться под 
пристальным взглядом людей, 

  ÅÊÀÒÅÐÈÍÀ ÎÃÀÉ: 
«ÂÑÅ ÐÅØÅÍÈß ÏÎ ÆÈÇÍÈ – 
  ÝÒÎ ÌÎÈ ÐÅØÅÍÈß» 

задающих порой очень каверз-
ные вопросы, типа: «Что вы 
будете делать, если опаздыва-
ете, а на светофоре горит крас-
ный?». В целом вся процедура 
вступления в должность заня-
ла около пяти месяцев.

 - Могли вы предполо-
жить какое-то время назад, 
что судьба вернёт вас на 
историческую Родину?

- Да, разумеется. Мне ка-
жется, я знала это с самого 
детства. В нашей семье, даже 
до того, как по миру распро-

странилась «Корейская вол-
на», уже любили и воспевали 
Корею в самых прекрасных 
эпитетах. Например, от ма-
дами мы слышали, что наша 
прабабушка всегда с тоской 
говорила: «В Корее самый 
сладкий воздух, самая вкус-
ная вода и самые красивые 
женщины!». Папа мой на всех 
торжествах пел песни на ко-
рейском, а я с восторгом смо-
трела на него – для меня он в 
тот момент был круче любых 
BTS. Дома у нас лежала един-
ственная книга национальных 
сказок на корейском языке, ко-
торую дедушка и бабушка чи-
тали каждый вечер и плакали 
вместе над судьбами героев. 

Как будто это была единствен-
ная ниточка, соединяющая 
их с Родиной. В таких рас-
сказах, традиционной атри-
бутике, которую сохранили в 
семье, я уже любила Корею 
и грезила о ней как о самой 
большой мечте в моей жизни. 
Конечно, я люблю страны, в 
которых жила раньше, но по-
настоящему искренне ощу-
щаю внутренний комфорт и 
счастье именно здесь, в Корее. 
Наверное, это объясняется 
тем, что я чувствую больше 

близость культуры, нежели 
разницу. Во многих повсед-
невных мелочах я нахожу 
связь со своими корнями. К 
примеру, иду по улице – вижу 
цветок «торади» – о нём папа 
пел раньше в песнях. По воз-
духу ощущаю запахи специй, 
на которых готовила бабушка. 
А буквально на днях я читала 
какую-то статью и меня осе-
нило: я поняла, наконец, что 
означает, казавшееся загадоч-
ным в детстве, корейское имя 
моей бабушки – Ким Поктони 
( ), по-русски Катерина. 
Мама назвала меня в её честь, 
и как здорово, что её корей-
ское имя, оказалось, означает 
«приносящая удачу». Кстати, 

по словам мамы, я тоже в пря-
мом смысле родилась в “ру-
башке”.

- Расскажите о себе, сво-
их близких, кто особенно по-
влиял на вас в жизни?

- Я у родителей единствен-
ный ребёнок в семье, любимая 
папина дочь. Он всю жизнь 
очень много работал и ис-
кренне мечтал дать мне всё, 
что можно в этом мире. Но 
судьба у него была нелёгкая, 
как и у многих детей корей-
цев, которых насильственно 
переселили с Дальнего Восто-
ка. Для меня самым большим 
богатством стали его безус-
ловная любовь и те ценности, 
которые он мне привил через 
простые задушевные разгово-
ры по вечерам. Он никогда не 
пытался поучать или указы-
вать как мне жить, но расска-
зывал очень много о себе, сво-
ей жизни, о чём он мечтает и 
что ценит. А для меня, как для 
ребёнка, было важно всё то, 
что ценил мой любимый отец. 
Конечно, кроме папы я очень 
благодарна маме, мадаме, дяде 
и всем родным за их вклад в 
мою жизнь. Но кроме близких, 
огромнейшее позитивное вли-
яние на формирование меня 
как личности оказали мои 
школьные учителя, которые 
совершенно бесплатно могли 
дополнительно заниматься со 
мной по различным предме-
там. У меня были просто заме-
чательные, сердечные, душев-
ные учителя! Мне повезло! 
Низкий им поклон!

- Трудности в процес-
се возвращения на Родину 
предков у всех примерно 
одинаковые и в то же время 
разные. А как у вас?

- Безусловно, в первое вре-
мя легко быть не могло. Ты 
приезжаешь, абсолютно обну-
лившись – оставляешь былой 
социальный статус, друзей, 
связи, наработки. Всё, что ты 
можешь взять с собой – это 
только себя самого и чемодан 
весом в 25 кг. Поэтому самое 
главное – это багаж знаний 
и навыков, которыми ты об-

ладаешь. На них, к счастью, 
лимита по перевозке нет. У 
каждого свой багаж. Кто-то 
знает корейский, а кто-то и 
без языка умеет договориться 
с кем хочешь. Оказавшись в 
Корее, ты обнажаешь себя как 
личность, понимаешь, кто ты 
есть, в чём твоя сила, а в чём 
слабость. Психологически 
такой честный диалог с со-
бой очень сложно выдержать. 
Кто-то закапывается в себе, 
теряет самооценку; кто-то ви-
нит окружающих, а кто-то на-
чинает активно работать над 
собой – например, учить язык, 
осваивать новые специаль-
ности, искать в неудобствах и 
трудностях возможности. Для 
меня все мои трудности, кото-
рые я пережила в Корее, – это 
мои точки роста, за которые я 
благодарна судьбе.

- Проблема номер один – 
корейский язык. Насколько 
легко он вам открылся?

- Язык нужно учить не 
потому, что надо, жизнь за-
ставляет. Самое главное – в 
него для начала нужно влю-
биться, а потом учить его с 
таким рвением, как будто до-
биваешься руки и сердца лю-
бимой. Это, конечно же, шу-
точная метафора, но у меня 
с корейским так примерно и 
было. Во-первых, с детства 
мне хотелось понимать, что 
говорили в семье взрослые, а, 
во-вторых, когда я училась в 
саха-корейской школе в Якут-
ске, к нам на каникулах при-
езжали студенты, с которыми 
мы всё лето дружили, весело 
проводили время – желание 
их понимать стало дополни-
тельной мотивацией к изуче-
нию корейского. Мотивацию 
к изучению языка нужно вы-
рабатывать мягкой силой, а 
не через принуждение или 
угрозы. Иначе эффекта от из-
учения просто не будет.

- Ваши планы на буду-
щее?

- На данный момент, по-
мимо работы, я ещё учусь по 
второму кругу в магистратуре 
по специальности «Детская 
психология и образование». 
Два раза в неделю я езжу на 
лекции в Сеул, преодолевая 
двухчасовое расстояние толь-
ко в одну сторону, с четырьмя 
пересадками на обществен-
ном транспорте. Его я выби-
раю, потому что пока едешь, 
можно использовать время 
либо для сна, либо для чте-
ния, что не позволишь себе, 
будучи за рулём. Сейчас я 
отдаю все свои временные 
и финансовые ресурсы на 
инвестиции в будущее. Моя 
цель после окончания – сдать 
различные квалификацион-
ные экзамены, позволяющие 
работать и консультировать 
детей и их семьи, тем самым 
предоставляя более профес-
сиональную и качественную 
поддержку для наших людей 
на родном языке.

Беседу вел 
Сергей КИМ

- Стать госслужащим – 
это ваше решение?

- По жизни все решения, 
которые я принимала, – мои. 
Конечно, не все были верны-
ми, некоторые ошибочными, 
но это мои решения, за кото-
рые я несу ответственность и 
с благодарностью извлекаю 
урок и ценный опыт. Конечно 
же, решение стать госслужа-
щим – это было полностью 
моим выбором. Другое дело, 
что его, как и всегда, меня 
поддержали семья и близкие. 
Так было и в этот раз, когда 
мы с семьёй решили пере-
ехать из южной части Кореи в 
город Инчхон, все мои «сон-
бэнимы» из АКРК активно 
поддержали меня, в том числе 
и рассказали о такой вакансии 
в районной администрации.

- Для одних это вдохнов-
ляющий пример инклюзив-
ности и прогресса, для дру-
гих – неожиданность и даже 
скепсис, а у вас?

- Это огромный шаг с ко-
рейской стороны, показатель 
открытости и готовности ис-
кать совместные пути раз-
вития. К сведению, для того 
чтобы меня принять на госу-
дарственную службу теперь 
уже моим коллегам пришлось 
пройти огромный бюрократи-
ческий квест, чтобы оформить 
меня как полагается. К при-
меру, даже имя на латинице 
можно вбить полностью за-
главными буквами, а можно 
строчными; можно с пробелом 
между именем и фамилией, а 
можно и без. И все эти вариан-
ты создают невероятную воло-
киту и сложности. Даже аген-
ту из службы национальной 
безопасности пришлось ехать 
в город, где я раньше жила, 
и проводить беседу с моими 
бывшими коллегами, дабы из-
учить моё досье и, не дай Бог, 
обнаружить, что я шпионка. 

Поэтому, безусловно, я 
благодарна, что все эти люди 
сделали такой огромный шаг 
ко всем нам, русскоязычным 
корейцам из постсоветского 
пространства. И я осознаю 
огромную ответственность, 
потому что понимаю, что если 
сейчас я оправдаю ожидания и 
добьюсь хороших результатов 
на своей службе, то подобные 
вакансии будут увеличиваться, 
и это станет в целом поводом 
для большей открытости и 
доверия друг другу. Но клю-
чевая фраза здесь – это «друг 
другу». Я замечаю, что наши 
люди тоже склонны закры-
ваться и ограждаться от мест-
ной культуры, придерживаясь 
различных стереотипов и не 
всегда верных убеждений о 
местных корейцах. Хотелось 
бы, чтобы открытость и шаги 
навстречу были взаимными, 
тогда и прогресс будет более 
стремительным.

- Какова концепция цен-
тра?

- Центр называется «Дага-
чи» ( ) – здесь ин-
терпретировать можно в двух 
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Этот памятник, воз-
двигнутый в парке 
Хваран г.Ансана, где 
проживает большин-

ство корё-сарам (более 20 
тысяч человек), стал сим-
волом признания той части 
истории, которая десятилети-
ями оставалась за пределами 
общественного внимания. Он 
установлен на средства, со-
бранные неравнодушными 
людьми. С 2019 года более 
500 человек, в том числе са-
мих корё-сарам, проживаю-
щих в Корее, участвовали в 
пожертвованиях, переводили 
суммы от 10 000 до 100 000 
вон. Инициатором проекта вы-
ступило Общество поддержки 
коре-сарам «Номо» и Ассоци-
ации корё-сарам в Республике 
при координации Комитета по 
установлению памятника. 

В церемонии открытия 
памятника участвовали заме-

ÊÎÐÅ-ÑÀÐÀÌ 
ÂÎÇÂÐÀÙÀÞÒ ÑÂÎÞ 
ÈÑÒÎÐÈÞ

..
ÎÒ ÒÎÍÕÀÊÀ –
Ê ÕÎÍ ÁÎÌÄÎ

Â êîíöå àïðåëÿ Àññîöèàöèÿ êîðå-ñàðàì 
â Ðåñïóáëèêå Êîðåÿ è Ìåìîðèàëüíîå 

îáùåñòâî ãåíåðàëà Õîí Áîìäî 
îòïðàâèëèñü â ïðîâèíöèþ ×îëëàäî, 

íà çåìëþ, ãäå â 1894 ãîäó âñïûõíóëî 
Òîíõàêñêîå êðåñòüÿíñêîå âîññòàíèå – 
îäíî èç ïåðâûõ íàðîäíûõ äâèæåíèé, 
ïîäíÿâøèõ ãîëîñ çà ñïðàâåäëèâîñòü, 

ðàâåíñòâî è íåçàâèñèìîñòü.

Под предводительством Чон Бон Джуна простые кре-
стьяне объединились против коррупции, социаль-
ной несправедливости и внешнего вмешательства. 

Хотя восстание было подавлено, оно стало важной вехой 
на пути формирования корейского национального само-
сознания и последующих движений за независимость. 
Именно эти идеи – народного достоинства и борьбы за 
свободу – позже вдохновляли и тех, кто сражался за ос-
вобождение Кореи за её пределами, в том числе генерала 
Хон Бомдо и тысячи корё-сарам в России и Центральной 
Азии.

Сегодня их потомки возвращаются к истокам этой 
борьбы, чтобы почтить память героев прошлого и пере-
осмыслить собственную миссию в Корее. Для АКРК эта 
поездка – возможность соединить историю и настоящее, 
напомнить о непрерывности борьбы за права, достоин-
ство и признание корейцев, где бы они ни жили.

ÎÒ ÝÌÏÀÒÈÈ – 
Ê ÀÊÒÈÂÍÎÉ 
ÃÐÀÆÄÀÍÑÊÎÉ 
ÏÎÇÈÖÈÈ

Ïðåäñòàâèòåëè ÌÄ (ìîëîäåæíîãî 
äâèæåíèÿ) Àññîöèàöèè Êîðå-ñàðàì 

â Ðåñïóáëèêå Êîðåÿ ïðîâåëè âñòðå÷ó 
ñî ñòàðøåêëàññíèêàìè æåíñêîé øêîëû 

Ìåíñèí (ã. Èí÷õîí, ðàéîí Ïóïõåí). 

Старшая женская школа «Мёнсин» была отобрана 
Департаментом образования г.Инчхона как одно 
из пилотных учебных заведений в рамках госу-

дарственной Программы формирования глобального 
гражданского мышления (2025). В этом году ученики 
реализуют проект под названием «Проект эмпатии к 
мировым проблемам», посвящённый теме «Политики 
в поддержку корё-сарам – мигрантов, проживающих в 
Инчхоне».

Программа направлена на воспитание школьников как 
ответственных и думающих молодых людей, способных 
понимать глобальные и социальные проблемы современ-
ного мира: миграцию, мультикультурность, права чело-
века и социальную справедливость. Это не просто уроки. 
Это проекты, которые формируют эмпатию и активную 
гражданскую позицию.

Лекция, подготовленная нашей молодежной командой 
(Югай Стефан, Пак Ёна, Цай Полина), была посвящена 
истории переселения корё-сарам, их пути возвращения 
в Корею, трудностям интеграции и вызовам, с которыми 
сталкивается наше сообщество в повседневной жизни 
– от школьного образования до трудоустройства и по-
лучения медицинской помощи. Мы также рассказали о 
культуре нашего народа и с удовольствием ответили на 
все вопросы учениц. Для школьников это стало первым 
личным знакомством с историей и реальностью корё-са-
рам в Корее. 

5 àïðåëÿ 2025 ãîäà â ãîðîäå Àíñàí (Ðåñïóáëèêà Êîðåÿ) 
ïðîèçîøëî ñîáûòèå, êîòîðîãî æäàëè òûñÿ÷è ïîòîìêîâ: âïåð-
âûå â èñòîðèè ñòðàíû áûë óñòàíîâëåí ïàìÿòíèê ó÷àñòíèêàì 

äâèæåíèÿ çà íåçàâèñèìîñòü Êîðåè èç ÷èñëà êîðå-ñàðàì – 
êîðåéöåâ, æèâøèõ â ÑÑÑÐ è ïîñâÿòèâøèõ ñâîþ æèçíü áîðüáå 

çà ñâîáîäó èñòîðè÷åñêîé Ðîäèíû.

Ä

Ö
Ïðåäñòàâèòåëè ÌÄ (ìîëîäåæíîãî

Ïàìÿòíèê óñòàíîâëåí íà ñðåäñòâà, ñîáðàííûå íåðàâíîäóø-
íûìè ëþäüìè. Ñ 2019 ãîäà áîëåå 500 ÷åëîâåê, â òîì ÷èñëå 
ñàìèõ êîðå-ñàðàì, ïðîæèâàþùèõ â Êîðåå, ó÷àñòâîâàëè â 
ïîæåðòâîâàíèÿõ, ïåðåâîäèëè ñóììû îò 10 000 äî 100 000 
âîí. Èíèöèàòîðîì ïðîåêòà âûñòóïèëî Îáùåñòâî ïîääåðæêè 
êîðå-ñàðàì «Íîìî» è Àññîöèàöèè êîðå-ñàðàì â Ðåñïóáëèêå 
ïðè êîîðäèíàöèè Êîìèòåòà ïî óñòàíîâëåíèþ ïàìÿòíèêà. 

До и Чхве Чже Хён, но и о бе-
зымянных героях. Он станет 
площадкой, где новое поколе-
ние сможет узнать, чем жила 
и за что боролась диаспора», –
отметил Пён Чхольхван. Он 
подчеркнул, что правитель-
ство продолжит поддержи-
вать практические шаги в 
сферах адаптации, образо-
вания и культурного обмена, 

сотрудничая с диаспорой и 
региональными властями.

От имени Ассоциации ко-
рё-сарам в Республике Корея 
первый президент АКРК Но 
Александр, подчеркнул, что 
«… памятник не только про 
прошлое, он о нашей принад-
лежности будущему страны». 

Правнучка Ма Чун Гера, 
глава общества потомков 

при АКРК Светлана Югай 
поделилась личным пережи-
ванием: «… чтобы доказать 
участие прадеда в борьбе, 
пришлось искать документы в 
архивах Москвы и Приморья. 
Сегодня его имя высечено 
в камне. Это не только наша 

гордость, это восстановление 
справедливости». 

Президент АКРК Жанна 
Тен сказала, что это «память 
не только для тех, кто живёт 
в Корее. Он для всех корё-са-
рам в России, Узбекистане, 
Казахстане и других странах 
бывшего СССР. Это наш об-
щий голос, наша история, 
которая теперь услышана на 
исторической родине».

Появление памятника 
стало первым официальным 
признанием участия корей-
цев из Советского Союза 
в борьбе за независимость 
Кореи на уровне государ-
ства. Он стал не только ак-
том памяти, но и началом 
диалога о диаспоре как не-
отъемлемой части корей-
ской истории.

ститель главы Агентства по 
делам зарубежных корейцев 
Пён Чхольхван, мэр города 
Ансан Ли Мингын, потомки 
участников движения за не-
зависимость, общественные 
деятели, исследователи, пред-
ставители корё-сарам из раз-
ных стран.

«Этот памятник не только 
о таких фигурах, как Хон Бом 

Ìàòåðèàëû ïîäãîòîâëåíû ïðåññ-ñëóæáîé ÀÊÐÊ
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Ведомая Игорем Ки-
мом колонна авто-
мобилей стартовала 
из Ташкента и за 
семь дней преодо-

лела путь через Узбекистан, 
Таджикистан и Кыргызстан и 
их живописные города: Худ-
жант, Душанбе, Куляб, Хорог, 
Мургаб, Андижан, Маргилан, 
Фергана и Риштан. В составах 
экипажей были: из Узбекиста-
на – Ким Игорь, Югай Вера, 
Мен Эдуард, Шек Евгений, 
Ем Александр и Ем Влади-
мир; из России – Ан Никита, 
Ким Екатерина, Худяков Сер-
гей, Худякова Елена и Худя-

Ветер странствий

Это создало атмосферу един-
ства и взаимопонимания.

Организация мероприя-
тия была на высоком уровне. 
Каждая остановка была тща-
тельно продумана, а куль-
турные мероприятия способ-
ствовали обмену опытом и 
укреплению деловых связей. 
Познакомилась со многими 
интересными людьми, с кото-
рыми мы обсудили не только 
бизнес, но и общие ценности, 
мечты и цели.

Кроме того, автопробег 
стал настоящим испытани-
ем для каждого из нас. Мы 
столкнулись с трудностями: 
сложные дороги, перемена 
погоды и ночевки в палатках. 
Но именно эти моменты спло-
тили нас еще больше. Мы 
поддерживали друг друга, де-
лились теплом и смехом, что 
сделало наше путешествие 
поистине незабываемым. 
Вернулась домой с новыми 
знаниями, впечатлениями и 
множеством новых друзей. 
Автопробег стал для также 
шансом стать частью боль-
шой и дружной семьи корей-
ских предпринимателей. 

Никита АН

ское объединение корё-сарам 
стремится к единству, рас-
ширению границ знакомств 
и улучшению общения через 
посещение культурных и экс-
тремальных мест, позволяет 
участникам перезагрузиться, 
переосмыслить ценности и 
получить незабываемые впе-
чатления.

Автопробег не только попу-
ляризировал культурное насле-
дие, но и стал импульсом для 
творческого развития участни-
ков. Все вернулись в Ташкент 
с новыми знаниями, впечат-
лениями и крепкими связями. 
Впереди новые маршруты и 

пробег по Памирскому тракту. 
Кто не в курсе – это когда ты 
добровольно решаешь ехать 
туда, где асфальт считается 
редким зверем, а перевалы – 
это не просто горы, а горы с 
характером!

Автопробег стал для 
меня настоящим уроком 
жизни. Были тяжёлые мо-
менты – бездорожье, холод, 
бессонные ночи… Но по-
том всегда наступало утро –
солнечное, тёплое, напол-
ненное светом, счастьем и 
благодарностью. 

Так и в жизни: после са-
мых трудных перевалов всег-

Татьяна КИМ
(Казахстан)

- Ребята, спасибо всем 
за классно проведенное со-
вместное время, за тепло, 
родство душ. Это такой пре-

билистов, полных энтузиазма 
и ожиданий, быстро спло-
тилась в дружную команду. 
Каждый день приносил новые 
открытия и приключения – от 
потрясающих пейзажей до 

теплого общения с участни-
ками из Узбекистана и Казах-
стана. Памирский тракт ока-
зался не просто физическим 
маршрутом, но и настоящим 
путешествием, раскрывшим 
культуру и традиции посе-
щаемых стран. Мы увидели 
множество интересных мест: 
от исторических городов до 
живописных горных перева-
лов. Особенно запомнились 
встречи с местными жителя-
ми, которые радушно встре-
чали нас, делясь своими исто-
риями, знакомя с традициями. 

да приходит свет. Дорога была 
такая, что машина с нами, по-
моему, до сих пор не разгова-
ривает. Без сна, без комфорта, 
местами без дорог… но зато с 
душой! 

А самое главное – я ещё 
сильнее осознал, как люблю 
свою Родину. Когда верну-
лись в Узбекистан, мне ре-
ально хотелось встать на ко-
лени и поцеловать землю. У 
нас всё – в зелени, в цветах, 
в аромате самсы и шашлы-
ка. Этот автопробег дал мне 
многое, но главное – напом-
нил, какая у нас благословен-
ная страна. Я горжусь быть 
«узбеком»!

красный и энергетически 
заряженный пробег, практи-
чески все на лайте! Красоты 
неописуемые, и надо все это 
видеть и чувствовать вживую. 
Рада была всех видеть, рада 
новым знакомствам! Увиде-
ла очень много нового и чу-
десного! Ребята, Памир дает 
энергию и жизненную силу!

Всех вас люблю и обни-
маю всей душой, жду следую-
щего пробега!

Елена ХУДЯКОВА
(Россия)
- С самого начала, когда мы 

стартовали из Ташкента, чув-
ствовала, что нас ждет что-то 
особенное. Колонна автомо-

встречи, которые обязательно 
принесут еще больше радости 
и вдохновения!

Александр ЕМ
(Узбекистан) 
- Салам алейкум, друзья! 

Мы недавно устроили авто-

ÏÀÌÈÐÑÊÈÉ ÏÀÌÈÐÑÊÈÉ 
ÒÐÀÊÒ-2025ÒÐÀÊÒ-2025
Ñ 9 ïî 16 àïðåëÿ ñî-
ñòîÿëñÿ àâòîïðîáåã 

«Ïàìèðñêèé òðàêò», 
îðãàíèçîâàííûé 
â ðàìêàõ ïðîåê-
òà Îáúåäèíåíèÿ 

êîðåéñêèõ áèçíåñ-
êëóáîâ (ÎÊÁÊ). Ýòî 

ìåðîïðèÿòèå ñîáðà-
ëî ó÷àñòíèêîâ èç 

Óçáåêèñòàíà, Ðîññèè 
è Êàçàõñòàíà, ïðå-

äîñòàâèâ èì âîç-
ìîæíîñòü íå òîëüêî 
íàñëàäèòüñÿ êðàñî-
òîé ïðèðîäû, íî è 
óêðåïèòü äåëîâûå 
ñâÿçè è äðóæåñêèå 

îòíîøåíèÿ.

ков Федор; а также экипаж из 
Казахстана – Ким Александр, 
Тен Евгений и Ким Татьяна.

Автопробег стал физиче-
ским испытанием и настоя-
щим уроком жизни. Участни-
ки столкнулись с трудностями: 
бездорожьем, холодом и бес-
сонными ночами. Но каждое 
утро приносило новую на-
дежду и радость. Участникам 
автопробега оставил впечат-
ления теплый прием бизнес-
клуба корейских предпри-
нимателей в Душанбе. ОКБК 
является единой площадкой 
для коммуникаций, общения и 
обмена деловой информацией 
среди бизнес-лидеров стран 
СНГ. Это молодое и творче-
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Открывая официаль-
ную часть меро-
приятия, директор 
АНО «Молодёж-
ное движение ко-

рейцев города Москвы» 
(МДКМ) Павел Пай под-
черкнул значимость обще-
ственной активности, патри-
отизма и ответственности. 
Общественная работа – это 
не просто активность, это 
вклад в духовную, культур-
ную и социальную стабиль-
ность страны. В 2024 году 
МДКМ реализовала десятки 
проектов, оказывала помощь 
пострадавшим в трагедии в 
«Крокусе», отправляла гу-
манитарную помощь в зону 
СВО, поддерживала детей 
из новых регионов и активно 
участвовала в международ-
ной народной дипломатии.

Особое внимание было 
уделено празднованию 
160-летия переселения ко-
рейцев в Россию, к которому 
команда готовилась заранее, 
реализовав масштабную про-
светительскую и культурную 
программу. Он также расска-
зал о проекте K-pop Drive, 
объединяющем молодежь 
через современные форматы 
и продвигающем идеи па-
триотизма через культуру. В 
рамках Объединения моло-
дежных трудовых организа-
ций МДКМ остаётся лиде-
ром, несмотря на сложности 
в коммуникации с коллегами 
из СНГ. Общественная де-
ятельность – это не просто 
активность, это фундамент, 
на котором строится будущее 
каждого человека и государ-
ства. Это служение идее и 
людям.

Также прозвучал призыв 
к поддержке в создании соб-
ственного помещения для 
МДКМ, которое станет цен-
тром развития, обучения и 
объединения. В завершение 
Павел Пай поблагодарил ко-
манду, партнёров и руковод-
ство Московского Дома наци-
ональностей, подчеркнув, что 
успех возможен только благо-
даря общим усилиям и вере 
в общее дело. Мы не просто 
команда, мы семья. И вместе 
мы можем больше.

Президент РОО «Потом-
ки борцов за независимость 
Кореи» Юлия ПИСКУЛО-
ВА, удостоенная Почетной 

..

ÌÛ Â ÐÎÑÑÈÈ!
12 àïðåëÿ â Ìîñêîâñêîì Äîìå íàöèîíàëüíîñòåé ñîñòîÿëàñü åæåãîäíàÿ 

ãèïåðêîíôåðåíöèÿ «Ìû èç Ðîññèè» (ÌÈÐ), ïðèóðî÷åííàÿ ñðàçó ê íåñêîëüêèì 
çíà÷èìûì ñîáûòèÿì – 8-é ãîäîâùèíå ÀÍÎ «ÌÄÊÌ», ãîäó çàùèòíèêà Îòå÷åñòâà 

è 80-ëåòèþ Ïîáåäû â Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå. Êîíôåðåíöèÿ ñîáðàëà 
ëèäåðîâ â ñôåðàõ îáðàçîâàíèÿ, áèçíåñà, íàóêè, ãîñóïðàâëåíèÿ, èñêóññòâà è êóëü-

òóðû. Ãëàâíîé öåëüþ ìåðîïðèÿòèÿ ñòàëî îáúåäèíåíèå óñèëèé äëÿ óêðåïëåíèÿ 
êîíêóðåíòîñïîñîáíîñòè ñòðàíû è ïîâûøåíèÿ êà÷åñòâà æèçíè åå ãðàæäàí. Ñðåäè 

êëþ÷åâûõ òåì îáñóæäåíèÿ – âîïðîñû èäåíòè÷íîñòè, ïðîñâåùåíèÿ, îáùåñòâåííîé 
äèïëîìàòèè, áëàãîòâîðèòåëüíîñòè è äîáðîâîëü÷åñòâà.

Äèðåêòîð Êóëüòóðíîãî öåíòðà ïîñîëüñòâà Ðåñïóáëèêè Êîðåÿ â Ìîñêâå 
Ïàê Äæîí Ãóí è Ïàâåë Ïàé

грамоты за вклад в фор-
мирование патриотических 
ценностей и сохранение исто-
рико-культурного наследия 
России, подчеркнула значи-
мость 2025 года, приурочен-
ного к 80-летию Победы над 
фашизмом и освобождения 
Кореи от японской оккупа-
ции. Она напомнила, что её 
организация представляет 
потомков героев, награждён-
ных высшими орденами Ре-
спублики Корея за участие 
в борьбе за независимость. 
Подчеркнула, что такие цен-
ности, как любовь к родине, 
народу и готовность отдать 
жизнь за свободу являются 
глобальными и важны для 
всех народов. 

Директор Московского 
дома национальностей Сер-
гей АНУФРЕНКО отметил, 

ó

что ключевыми принципами 
работы его организации оста-
ются простота и открытость: 
если национальная обществен-
ная организация стремится 
укреплять межнациональный 
мир в Москве и России, де-

монстрируя это в своей дея-
тельности, – она всегда найдет 
поддержку и станет частью 
общей команды. Особое вни-
мание было уделено успеш-
ному сотрудничеству с Моло-
дёжным движением корейцев 
Москвы, которое с 2023 года 
демонстрирует сплоченность, 
результативность и системный 
подход к нашим общим целям. 
Спикер подчеркнул актуаль-
ность повестки конференции в 
Год защитника Отечества и на 
фоне празднования 80-летия 
Победы. Он упомянул вклад 
военнослужащих корейской 
национальности как в годы Ве-
ликой Отечественной войны, 
так и в наше время, в борьбе 
с неофашизмом. Прозвучало 
приглашение к участию в про-

екте «Галерея героев СВО», а 
также в круглом столе 29 апре-
ля, посвящённом роли тыла 
и выходцев из Кореи в победе 
над фашизмом. Он выразил 
благодарность участникам за 
вовлечённость в благородные 
начинания и акцентировал 
внимание на важности просве-
щения и семейных ценностей: 
«Патриотизм – это не просто 
слово, это фундамент будуще-
го. И он формируется через 
образование, знания и правиль-
ные ценности, которые мы пе-
редаём молодому поколению».

Резолюцию стратегиче-
ской сессии по направлению 
образования и просвещения 
представил председатель Ас-
социации молодежных сове-
тов органов государственной 

власти Юсуп АГЗАМХОД-
ЖАЕВ. Он рассказал об исто-

роях. Выразил благодарность 
команде МДКМ, подчеркнув 
значимость совместных уси-
лий в патриотическом воспита-
нии молодежи.

Почётной грамотой за 
вклад в развитие корейской 
молодёжи России, укрепление 
межнациональных отношений 
и сохранение культурного на-
следия был награждён певец, 
экс-участник поп-группы 
М-Band Анатолий ЦОЙ. 

рии создания Ассоциации, 
объединившей молодых со-
трудников федеральных орга-
нов власти, а также отметил 
вклад молодежных советов в 
развитие образовательных и 
просветительских инициатив. 
Подчеркнул значение нефор-
мального образования и на-
ставничества для адаптации 
молодых специалистов, а так-
же активную роль МДКМ в 
продвижении научных и обра-
зовательных проектов, вклю-
чая сотрудничество с АнТОК 
с 2018 года. «Образование – 
это осознанный выбор. Это не 
только знание, но и формиро-
вание патриотизма, уважения 
к истории и культуре своей 
страны. Только в мирной жиз-
ни человек может реализовать 
себя, а страна – оставаться 
сильной державой».

Особое внимание выступа-
ющий уделил роли образования 
в формировании патриотизма, 
широты кругозора и уважения 
к своей культуре и истории, от-
метив, что реализация совмест-
ных проектов с МДКМ нача-
лась сразу после подписания 
соглашения о сотрудничестве, 
без периода раскачки, что ста-
ло исключением из привычной 
практики. Он также рассказал 
об участии в проекте «Мара-
фон Победы», реализуемом на 
международной арене, вклю-
чая этапы в Беларуси, Узбеки-
стане и российских городах-ге-

Ц

Получая награду, он подчер-
кнул, что знакомство с Павлом 
Паем, его движением началось 
с творчества и стало основой 
крепкой дружбы. «Поздрав-
ляю НДКМ с восьмилетием. 
Это только начало. Уверен, 
что всё самое лучшее впереди, 
и мы пройдем этот путь вме-
сте, патриотизм проявляется 
не на словах, а прежде всего в 
поступках: «Благотворитель-
ность и волонтерство – это 
настоящая школа милосердия, 
гражданской ответственности 
и любви к своей стране».

Результаты стратегической 
сессии по теме идентичности 
представил первый заме-
ститель директора МДКМ 
Денис НАМ, который рас-

сказал о трёх ключевых на-
правлениях обсуждения: на-
циональной идентичности, 
сохранении исторической па-
мяти и этнокультурном много-
образии. Было отмечено зна-
чение проекта «Идентичность 
корейцев, инициированного 
МДКМ в 2019 году, и развитие 
базы данных русскоязычных 
корейцев. Особое внимание 
уделено инициативам по под-
держке старшего поколения, 
включая ежегодную адрес-
ную помощь ветеранам через 
фонд «ОММА». Он также 
подчеркнул важность сохра-
нения исторической памяти, 
межпоколенческого диалога и 
популяризации национальной 
культуры через мероприятия, 
такие как Соллаль и фестиваль 
«Окно в Азию». В завершении 
Денис отметил, что устойчивое 
чувство идентичности является 
основой для воспитания нрав-
ственного и патриотического 
поколения, что соответствует 
целям государственной стра-
тегии развития воспитания. 
«Идентичность, основанная на 
уважении к истории, культуре 
и опыту старших поколений, 
формирует устойчивое и силь-
ное общество. Этому принци-
пу следует как наша организа-
ция, так и вся страна».

Евгения 
ПАК, 
спецкор «РК»
Фото 
Дениса 
КАНА



7www.gazeta-rk.ru №254, апрель, 2025 г.Ты – моя мелодия

- Музыка никогда не воз-
никает на пустом месте. У вас 
также?

- Сколько себя помню, в 
нашем доме она звучала всег-
да. Мои родители – Анатолий 
Тимофеевич и Глафира Ильи-
нична – были музыкально 
одаренными и образованными 
людьми. В годы своей юности, 
которая прошла в Приморье, в 
Посьетском районе, оба учи-
лись в музыкальной школе, отец 
прекрасно играл на скрипке и 
балалайке, мама – на фортепи-
ано. К тому же папа увлекался 
корейской литературой и по-
эзией, и каждую страницу он 
не просто прочитывал про себя, 
а напевал её в зависимости от 
«тональности» текста, иногда 
и наигрывал на скрипке: новая 
страница – отдельная мелодия. 
Меня удивляла эта его способ-
ность, тем более, что музыка 
звучала всегда разная – груст-
ная, нежная, лирическая, весе-
лая, маршевая… Возможно, с 
этой особенности отца началось 
и моё приобщение к музыке.

- А у братьев и сестер?
- Музыкальность передалась 

всем (нас шестеро в семье), но 
профессиональной певицей 
стала я одна. Что чаще всего 
всплывает в памяти из детских 
лет, так это наши домашние 
концерты, когда старший брат 
Боря брал в руки гитару, второй 
брат Володя устраивался за ба-
рабаном, сестра Алла (ставшая 
впоследствии директором шко-
лы в колхозе «Новая жизнь» и 
депутатом) вдохновенно танце-
вала, мама аккомпанировала на 
пианино, папа играл на скрипке, 
я же, по выражению родителей, 
начинала «выть». Довольно 
часто на таких семейных пред-
ставлениях исполнялась знаме-
нитая «Катюша». А первое моё 
выступление состоялось в дет-
ском саду колхоза им. Будённо-
го Нижнечирчикского района.

- С образованием тоже 
было все нормально?

- В десять лет поступила в 
музыкальную школу. Окончи-
ла экстерном за три года. А в 
средней школе с удовольствием 
организовывала и проводила ве-
чера и концерты, выступления 
художественной самодеятель-
ности. Исполняли репертуар из 
популярных кинофильмов, пели 
народные песни, но уже тогда 
отметила, что легче всего мне 
поётся на корейском. Наверное, 
это гены и хорошие учителя.

- Помните первые га-
строли?

- За активное участие в жиз-
ни школы с группой лучших 
учеников меня отправили в 
поездку по городам бывшего 

ÑÂßÒÀß Ê ÌÓÇÛÊÅ ÑÂßÒÀß Ê ÌÓÇÛÊÅ 
ËÞÁÎÂÜËÞÁÎÂÜ

Уважаемая Галина 
Анатольевна!

От всей души по-
здравляю Вас с заме-
чательным юбилеем – 
70-летием!

Ваш талант, про-
фессионализм и пре-
данность искусству 
вызывают искреннее 
восхищение. За годы 
творческой деятельно-
сти Вы стали одной из 
самых ярких предста-
вительниц корейской 
культуры в Узбекистане, 
чье имя известно далеко 
за пределами страны. 
Ваши выступления всег-
да отличаются особым 
темпераментом, глуби-
ной чувств и красотой 
исполнения. Вы не толь-
ко талантливая певица, 
но и настоящий настав-
ник для молодого поко-
ления, вкладывающий 
душу в развитие вокаль-
ного искусства.

Особого уважения 
заслуживает Ваша ак-
тивная общественная 
деятельность и вклад в 
укрепление межнаци-
ональных отношений. 
Вы способствуете сохра-
нению этнической само-
бытности и взаимообога-
щению культур разных 
народов.

Желаю Вам крепкого 
здоровья, творческого 
долголетия, новых яр-
ких выступлений и бла-
годарных слушателей. 
Пусть каждый день при-
носит радость, а близкие 
люди окружают заботой 
и вниманием!

С глубоким уважением 
и наилучшими 
пожеланиями, 

Народный артист РФ 
Анита ЦОЙ

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

1975 ãîä, Îìñê. Âûïóñêíèöà Îìñêîãî êóëüïðîñâåòó÷èëèùà

У Г

Îäíîé èç ñàìûõ èçâåñòíûõ 

äåÿòåëåé êóëüòóðû ñðåäè ðóññêî-

ÿçû÷íûõ êîðåéöåâ ÿâëÿåòñÿ 

Çàñëóæåííàÿ àðòèñòêà Óçáåêè-

ñòàíà Ãàëèíà ØÈÍ. Åå èìÿ íå 

íóæäàåòñÿ â äîïîëíèòåëüíîì 

ïðåäñòàâëåíèè, èáî ñâîèì òâîð-

÷åñòâîì, ìíîãîëåòíèì ñëóæå-

íèåì èñêóññòâó, îáùåñòâåííîé 

äåÿòåëüíîñòüþ îíà âíåñëà 

íåîöåíèìûé âêëàä â ïðîïàãàíäó 

êîðåéñêîé ïåñíè è èñòîðèþ 

êîðå-ñàðàì. Íàêàíóíå ñîëüíîãî 

êîíöåðòà, ïîñâÿùåííîãî åå þáè-

ëåþ, êîòîðûé ïðîéäåò 17 ìàÿ â 

Òàøêåíòå, Ãàëèíà Àíàòîëüåâíà 

îòâåòèëà íà âîïðîñû «ÐÊ».

Советского Союза. Так полу-
чилось, что после экскурсии 
по Петергофу, в одном из залов 
комплекса от делегации Узбе-
кистана на сцену выпустили 
меня, – улыбается Галина Ана-
тольевна. – Под аккомпанемент 
аккордеона, я, четырнадцати-
летняя, исполнила песню «Ах 
ты, Русь моя!», получила за 
свой номер памятную медаль 
с изображением Петра I, кото-
рую до сих пор бережно храню.

- В 70-е годы у корейской 
молодёжи по существовав-
шей тогда негласной тради-
ции было принято получать 
образование в российских 
вузах. У вас происходило по 
этому сценарию?

- Почти. Только вместо вуза 
поступила в Омское кульпрос-
ветучилище. Жизненные об-
стоятельства, в которых я тогда 
оказалась, сделали меня силь-
нее, хотя слабостью духа не 
отличалась никогда, с детства 
любила повоевать. И это впо-
следствии мне очень помогло. В 
1974 году в Омске проходил ре-
гиональный конкурс «Молодые 
голоса», в котором я принимала 
участие с песнями «Сезон люб-
ви» на японском языке и «Мой 
белый город» из репертуара 
Софии Ротару. Публика очень 
тепло встретила выступление. 
После первого конкурса меня 
пригласил на практику Омский 
театр музыкальной комедии.

 - Но вас ждали и дома?
- 2,5 года в Омске пролете-

ли для меня как один день. В 

1975-м вернулась с дипломом 
об окончании училища домой. 
И практически сразу получила 
предложение выступать в ан-
самбле «Ченчун».

- Это правда, что культу-

ке, ей не о чем беспокоиться. 
Позже, познакомившись ближе 
с Тимофеем Григорьевичем, 
я узнала, какого масштаба это 
был человек и руководитель, 
как он переживал за свой кол-
хоз, за жизнь простых колхоз-
ников, радел за искусство, как 

тобусе. Ни до, ни после ухода 
Тимофея Хвана ни одному са-
модеятельному коллективу, тем 
более из колхоза, не удалось 
достичь такого уровня, как 
«Ченчуну»! С годами пришло 
понимание феноменальной 
дальновидности и прозорливо-
сти личности председателя, так 
же как и грандиозности планов 
и проектов.

- Выходит, «Ченчун» был 
тогда культурным лицом со-
ветских корейцев?

- Так и было. Ансамбль 
принимал участие в конкурсах 
республиканского, всесоюзно-
го уровня: «Молодые голоса», 
«Красная гвоздика»; активно 
гастролировал, причём однаж-
ды творческая поездка длились 
105 дней, когда на своем авто-
бусе мы объездили Киргизию и 
Казахстан. Десятилетие с 1975-
го по 1985-й было золотым вре-
менем «Ченчуна», периодом 
его наивысшего расцвета. Для 
всех нас, в том числе и меня, 
это был этап становления, со-
вершенствования творческого 
мастерства. Мне присвоили 
звание Заслуженной артистки 
Узбекистана.

До 1991 года я являлась со-
листкой «Ченчуна» – «Каягы-
ма». В 1989-м побывала в Ре-
спублике Корея на Всемирной 
Кореаде, в том же году при-
няла с коллективом участие 
в Международном фестивале 

«Апрельская весна» в Пхенья-
не, где удостоилась Гран-при; 
а про фестивали-конкурсы-
концерты на просторах быв-
шего Союза – и говорить не 
приходится! Когда распались 
«Ченчун» и «Каягым», ста-
ла выступать сольно. Всегда 
жила с убеждением, что ар-
тист прежде всего должен 
быть человеком, быть ближе к 
зрителю. 

- Вас знают на постсовет-
ском пространстве, да и за 
его пределами не только как 
певицу, но и как обществен-
ного деятеля…

- Моё участие в обществен-
ном движении объясняется 
тем, что артисты, музыканты, 
художники, певцы – публич-
ные лица – несут культуру в 
общество. На языке зиждется 
культура, не зная его, невоз-
можно говорить о культуре. В 
моём понимании родной язык 
изучить легче именно посред-
ством искусства, по-другому 
не получится привить и пере-
дать молодым людям уваже-
ние к своим корням, любовь к 
культуре, истории, литературе. 
Вот поэтому в разных обще-
ственных организациях зани-
мала должности советника по 
культуре. Это старалась пере-
дать своим ученикам.

- Популярность была и 
для вас испытанием?

- Я непривередлива по 
жизни, везде ощущаю себя 
комфортно. Знаете, у арти-
стов всегда есть поклонники 
и фанаты, которые стремятся 
одарить своего кумира, пре-
поднести ему в дар песцовую 
шубу или авто последней мо-
дели. В моей творческой био-
графии бывало и такое, но я 
не привыкла ни от кого зави-
сеть, добивалась всего сама.

В последнее время всё 
чаще стала задаваться вопро-
сом: может, не надо было так 
жить? Но, оглядываясь на про-
шлое, думаю, что поступала 
правильно. Моя творческая 
судьба дала возможность по-
знакомиться со знаменитыми 
исполнителями советской и 
мировой эстрады: Иосифом 
Кобзоном, Софией Ротару, 
Львом Лещенко, Алексеем 
Глызиным, Надеждой Бабки-
ной, Мариной Цхай, Анитой 
Цой, Луи Армстронгом, дру-
гими знаменитостями, посе-
тить много стран и городов, 
пообщаться со многими людь-
ми – вот в этом и заключена 
уникальность моей профес-
сии, в этом моя судьба.

Ольга НАМ, 
по материалам сайта 

«Корё-сарам»
Фото из архивов 
Виктора АНА

и Галины ШИН
1979 ã. «×åí÷óí» â äåíü êîíöåðòà â ÄÊ êîëõîçà «Ïîëèòîòäåë» 

(Ãàëèíà Øèí â âåðõíåì ðÿäó)

ру курировал легендарный 
председатель колхоза Тимо-
фей Хван?

- Так и было, мы с мамой по-
пали к нему на собеседование. 
Выслушав маму, успокоил и за-
верил её, что всё будет в поряд-

старался привлечь в созданный 
ансамбль лучших музыкантов, 
певцов, танцовщиц. Вспоми-
нается, как он ездил с нами на 
гастроли, если позволяли дела 
и время, на приобретенном 
специально для коллектива ав-
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- Градиан, откуда появи-
лось такое оригинальное 
имя? Оно у вас записано в 
паспорте или это псевдо-
ним?

- Проявляя уже более ос-
мысленный интерес ко все-
му лет к семи, от папы узнал 
происхождение имени сво-
его. Из одной прочитанной 
книги ему запомнилось имя 
героя, которым он и назвал 
меня при рождении. Отец 
был большой любитель книг. 
В моей памяти он запечат-

ÊÐÛËÀÒÛÉ 
ÃÐÀÄÈÀÍ

лелся читающим во всё сво-
бодное время от работы или 
домашних дел.

 - То, что у вас прослежи-
ваются гуманитарные кор-
ни – очевидно. Ваш дедушка 
работал в корейской газете. 
Какую роль он сыграл в ва-
шей жизни?

- Дедушка, Ли Дон-Хва, 
родился в 1900 году, бабушка 
Хегай Ен-Дя – в 1906-м.

Это родители отца. Де-
душка, Ли Дон-Хва, работал 
редактором газеты «Ленин 

Ìîæíî ïî-ðàçíîìó îòíîñèòüñÿ ê òâîðåíèÿì îðèãèíàëüíîãî àâòîðà 
ñ íåîáû÷íûì èìåíåì. Íî â êîè âåêà æàíð êðûëàòûõ ôðàç îáðåë êîíêðåòíîå 

èìÿ – Ãðàäèàí. Ìîæíî äîáàâèòü è ôàìèëèþ – ËÈ, íî ýòî íè î ÷åì íå ñêàæåò. 
Â îòëè÷èå îò ðîæäåííûõ èì ôðàç è âûðàæåíèé. Ðåøèëè ñîçíàòåëüíî 

íå ðåäàêòèðîâàòü èõ, ÷òîáû íå íàðóøèòü íþàíñû âîñïðèÿòèÿ ìèðà Ãðàäèàíîì.
 Îí òàêîé, êàêîé îí åñòü.

Áàáóøêà è äåäóøêà Ãàðäèàíààáó à äåäó à àðä à à

Ìîæ

Áàáóøêà è äåäóøêà Ãàðäèàíà

 Художники не от мира сего, но моего
 Жизнь – это Оскаровский фильм, в кото-
ром сам играешь главную роль без всяких 
там проб и дублёров
 Сегодня – это самое лучшее из всего, что 
есть у каждого!
 Вселенная – это твоя абсолютная соб-
ственность, дарованная Богом
 Люблю делать внезаконные открытия
 Ко Вселенной отношусь с нежной грави-
тацией!
 Писать – это просто, сложно донести
 Говори молча
 Каждый миг твоей Жизни стоит Оскара!
 Умному всегда приходится подлаживать-
ся под толпу, чтобы не поглупеть
 Если начнёте изучать язык с правил, то 
так и не тронетесь с места
 Мысль – это самая лучшая инвестиция 
в своё будущее
 Счастье – это быть всегда рядом с близ-
кими и видеть их неизменно здоровыми
 Сон – это самое лучшее телевидение
 Случайности преодолены, и теперь сме-
ло ступаю по тропе закономерностей света
 Не позволяй своему инстинкту доверять-
ся рефлексам
 Человеческая Жизнь измеряется в еди-
ницах сменившихся президентов
 Через 50 лет многие поймут, как надо 
было жить по-другому
 Старость – это награда за смелость тем, 
кто сумел выжить без пенсий и пособий
 Человек вправе знать всё то, что делает 
его счастливым
 Если в Вас нет честолюбия, то никакое 
образование не поможет Вам стать полно-
ценным человеком.

 Государственный университет личного 
счастья
 Вы – печаль Души моей в скитаниях зем-
ных...
 Люблю восклицательные темы Жизни: 
там всё как-то честно, без многоточий
 Каждый шаг твой монументален для 
Истории
 Аэродинамика комара заточена на лобо-
вую кровожадность
 Кореянки сдержанны по природе своей 
и, как цветы, не торопятся одарить Вас 
ароматом
 Самая прекрасная религия на свете – 
танцы!
 Работаю штатным Творцом Бога
 Лечу опухоль уныния
 Умному всегда комфортней жить
 Мысль - это мой основной наркотик здо-
рового образа Жизни
Для хангуков странно слышать такую фор-
мулировку как почтенный возраст, особен-
но в метро
 Склад готовых исторических событий
 Если б мы умели читать чужие мысли, 
то просто ужаснулись бы этой способности.
 Бесконечность так далека, но кто об этом 
скажет нам оттуда?
 Сорняк живуч, полагаясь на Бога, а вы-
ращиваемая культура – уповая на человека
 Плов, чимчи и рассол внесены в Список 
наиматериальнейшего наследия
 Корея мало в чём изменила мою Жизнь, 
но кардинально переоборудовала моё 
мышление
 Я – космополит по убеждению, землянин 
по происхождению и гражданин планеты 
по праву

 Люблю называть вещи своими именами 
вопреки политикам и идеологам
 Дважды два – четыре, но у меня есть своё 
мнение на этот счёт
 Люблю геометрию гор Кореи и физику её 
притяжения
 Повелеваю мировым лидерам учредить 
высшую награду планеты «За верность 
идеалам Человечества»
 Любовь – это ключевое слово ко всему 
светлому и святому для каждого из нас
 Политикой не интересуюсь, вот живопи-
сью демократических явлений – это да.
 Дерево растёт, не боясь высоты
 Нобелевский лауреат в области светлых 
явлений Жизни.
 Человек совершеннее инотела (искус-
ственного интеллекта) тем, что ошибается.
 Мир создан из материи мысли и света
 Женщины умнее, так удобнее мужчинам
 Конечно, если не ввязываться ни во что –
целее будешь, но такое кино не будут смо-
треть твои дети
 Каждый придёт однажды в свою тишину
 Прокрути свою Жизнь обратно, и ты 
увидишь абсолютную закономерность слу-
чившихся с тобой событий
 Прочитал столько сказок, что имею все 
официальные права жить в той реальности
 Девушки ждут принца на коне, а юноши –
Музу быта
 Столько дел, что и не состаришься 
толком-то...

 Если критикуют, значит это твоё насто-
ящее дело
 Люблю огранить зацепившую мысль в 
бриллиант совершенной мудрости
 Свобода – это самый величайший фак-
тор человеческого существования, не прав-
да ли, господа президенты?!
 Меняю шанс на мотивацию
 Что занимает наш ум, такое кино и ви-
дим в жизни
 Первая любовь тем и дорога, что готов 
был легко отдать ради неё свою Жизнь!
 Даже во сне приходится иногда пользо-
ваться очками
 Президенты приходят и уходят, а жить 
красиво хочется всегда
 Узнаю чьи-то мысли по отпечаткам из-
вилин
 Разве может быть любовь без чувств, 
цветы без запаха?!
 Мне легче не дышать, чем перестать 
мыслить
 В любви нужна прозрачность чувств без 
липких объяснений
 Люблю бриллианты за улыбку Солнца 
в них
 Если б начал всё сначала, то вряд ли 
бы сумел с таким блеском завершить свой 
жизненный путь
 Горжусь, что живу на планете Спартака, 
Че Гевары, Виктора Цоя!
Благодарю Вас за то, что подписаны на 
меня по уважительной причине!

После армии, служил в 
Риге (1976-1980 гг.), как-то 
давно уже пришло такое: Как 
бы ни были примитивны мои 
мысли, их главное достоин-
ство в том, что они сформули-
рованы мною.

В 1998 году, будучи пре-
зидентом благотворительного 
центра семьи, дружбы и зна-
комств «Благо» в узбекском 
Гулистане, подытоживал 
свою деятельность вердик-
том: если за всё время суще-
ствования нашего Центра я 
сумел помочь хоть одной паре 
создать счастливую семью, 
значит, не напрасно жил на 
белом свете!

В 2000-м вдруг забурлил 
фонтан мыслей, совершенно 
неожиданных для моего скла-
да ума. Поневоле пришлось 
увязать это событие с фанта-
стикой 2000 года!

Ведь 30 лет назад мы же-
лезно верили в эру сказочной 
жизни, которая наступит в 
2000 году, когда будем жить 
уже при коммунизме!

С этим фонтаном обра-
тился в издательства газет, 

где легко согласились пу-
бликовать мои мысли в мной 
же предложенной рубрике 
«Основы человеческих цен-
ностей». Публиковался в га-
зетах «Голос Узбекистана», 
«Комсомолец Узбекистана» и 
«Ташкентская неделя».

- Когда и почему родилась 
первая КИНОМЫСЛЬ?

- По приезде в Корею ос-
воил платформу в Facebook и 
стал засевать её зёрнами своих 
мыслей, которые в скором вре-
мени обильно заколосились 
преданными поклонниками и 
верными подписчиками. Вот 
уже девять лет продолжаю пу-
бликовать афоризмы в мыслях. 
Это стало нормой моего обра-
за жизни, как мне кажется, в 
корне несвойственного моим 
единокровным.

Люблю свои мысли, они 
так совершенны, как будто 
чужие. Люблю крутить свои 
киномысли. Отсюда и ро-
дился хэштег #киномысли и 
название моей компании по 
созданию продуктов ума КИ-
НОМЫСЛИ. Как-то так.

Галина ВЛАДИ

кичи» в Кызыл-Орде. Бабуш-
ка, Хегай Ен-Дя, домохозяй-
ка. Мой отец Виктор – стар-
ший из детей. За ним – Юрий, 
Владимир. Слышал, что был 
ещё самый старший брат 
Пётр, который исчез в 1937 
году. Прошу всех, кто был 
знаком с ними, откликнуться 
и дополнить их биографию 
своими воспоминаниями. 
Буду очень признателен и 
благодарен всем.

Не раз слышал о том, что 
дедушка был знаком с генера-
лом Хон Бом-До, когда рабо-
тал в Кызыл-Орде редактором 
газеты «Ленин кичи». Помню 
его монументальным, не со-
всем от мира сего личностью. 
В нём сквозила некая вальяж-
ность английского денди. В 
его движениях не было обы-
вательской суетности, он всё 
делал размеренно и доброт-
но, вкладывая в каждый жест 
смысл и содержание.

Часто заставал его с дру-
гом, с которым они подолгу 
обсуждали какие-то темы из 
прочитанных газет, которые 
были всегда при них. Лет с 
пяти дедушка учил меня бук-
вам за читкой газет, но мне 
тогда было скучно обучаться, 
душа рвалась на улицу, где 

ждали нескончаемые детские 
игры до самого позднего ве-
чера!

- Но все шло к тому, что 
вы пойдете по гуманитар-
ной стезе, так и случилось?

- В силе краткости мысли 
убедился в 5 классе, когда на 
уроке истории услышал ответ 
Цезаря сенату: «Пришёл, уви-
дел, победил!»

ÊÈÍÎÌÛÑËÈ ÎÒ ÃÐÀÄÈÀÍÀ

Âíå âðåìåíè è ïðîñòðàíñòâà
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ÑÏáÃÓ

ÊÎÐÅß È ÐÎÑÑÈß: 
ñîöèîêóëüòóðíàÿ 

äèíàìèêà
/ ïîä ðåä.

 Ð.Ê. Òàíãàëû÷åâîé, 
Ä.Â. Èâàíîâà, 
Â.È. Èëüèíà,

 Å.À. Îñòðîâñêîé. –
 ÑÏá.: Àëåéòåÿ, 

2015. – 320 ñ.

ÍÅ ÒÎËÜÊÎ 
ÊÈÌ×ÕÈ:

èñòîðèÿ, êóëüòóðà 
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æèçíü Êîðåè / 

Àíäðåé Ëàíüêîâ. – 
Ì.: Àëüïèíà íîí-

ôèêøí, 2024. – 
608 ñ.

Появление двух книг, 
которые попали в ны-
нешний обзор, разде-
ляет по хронологии 
практически целое 

десятилетие. За эти годы мно-
го чего случилось в мире, в 
том числе и в отношениях 
между Российской Федераци-
ей и Республикой Кореей. В 
том числе и по не зависящим 
от воли народов стран причи-
нам. Однако взаимный инте-
рес никуда не делся. И вряд ли 
денется. Достаточно один раз 
побывать в Стране утренней 
свежести, чтобы понять: на-
сколько – и эмоционально, и 
ментально – близки наши на-
роды друг другу. И это очевид-
но, даже если оставить в сто-
роне исторические параллели 
и рифмованность некоторых 
этапов в истории двух стран.

Да, нас разделяют не-
сколько тысяч километров, но 
80 лет назад это расстояние 
осталось только на карте, так 
как именно Советская Армия 
приняла самое активное уча-
стие в освобождении Кореи 
от японского милитаристского 
владычества и оккупации. А 
если вспомнить начало про-
шлого века, то никого уже не 
удивит тот факт, что площадь 
в предместье Сеула носит имя 
нашей северной столицы. Да 
и название канонерской лод-
ки, героически сражавшейся 
с японским военным флотом 
на пару с «Варягом», говорит 
о многом – «Кореец».

 Все это приходит на па-
мять, когда ты знакомишься с 
изданиями нынешнего века и 
относящимися к разряду на-
учной и научно-популярной 
литературы. Удивительным 
образом оба издания – и кол-
лективная монография, и ав-
торский сборник очерков – до-
полняют друг друга. И в этой 
их тематической и жанровой 
совместимости есть свое пре-

Ñ

ÍÅ ÒÎËÜÊÎ 
ÊÈÌ×ÕÈ

имущество для тех, кто возь-
мет в руки эти книги. 

Знакомиться с ними необ-
ходимо именно в хронологи-
ческой последовательности. 
Таким образом в сознании 
читающего и любопытствую-
щего интеллигентного чело-
века выстроится дедуктивная 
линия восприятия всего круга 
тем и проблем, напрямую свя-
занных с тем, что мы называ-
ем «образ страны». При этом 
стоит обратить внимание на 
то обстоятельство, что прин-
ципиально важным для авто-
ров было позиционирование 
своих напечатанных штудий в 
отношении Республики Кореи 
не как абстрактно-научной и 
популярной литературы во-
обще. А именно в применении 
к анализу как образа Южной 
Кореи в медийном простран-
стве России, так и в массовом 
сознании наших граждан. 

При этом в обоих случа-
ях мы имеем дело с анализом 
всей прокорейской тематики с 
позиции экспертного сообще-
ства. Хотя, конечно, очерки 
Андрея Ланькова тяготеют к 
традиционным рассказам в 
формате трэвел-журналисти-
ки. Но если внимательно всмо-
треться в оглавление его кни-
ги, то все 54 новеллы дают не 
только информацию о той или 
иной странице настоящего и 
прошлого Республики Корея, 
но и предлагают четко артику-
лированную точку зрения на 
многое из того, что определяет 
наше сегодняшнее восприятие 
повседневной жизни этой нео-
бычной и крайне любопытной 
азиатской страны.

Ее история достойна вос-
хищения и изучения не толь-
ко в применении к тридцати с 
лишним лет дипломатических 
отношений между нашими 
странами, но и в том, что назы-
вается повседневной жизнью. 
И в книге Андрея Ланькова ее 
видимая и скрытая экзотика и 
оригинальность прорываются 
временами совсем неожидан-
ной стороной. Однако я не 
стану раскрывать все манки, 
используемые уважаемым и 
крайне компетентным автором 
для того, чтобы его книга не 
превратилась в занудный путе-
водитель по принципу «Что я 
видел» и «Что я знаю». Замечу 

этом мне видится свидетель-
ство актуальности того, что 
мы прочтем (внимательно) 
в разных разделах данного 
коллективного труда. Судя по 
аннотации, предваряющей 
сей труд, в его создании при-
нимали ученые-востоковеды, 
для которых изучение разных 
аспектов жизни Кореи (и, пре-
жде всего, в связи с Россией) 
стало главным профессио-
нальным делом их жизни. 
При этом составители даже 
настаивают на том, что на-
учный и должностной ста-
тус авторов был совершенно 
разным – от магистрантов до 
докторов наук. Что, в свою 
очередь, свидетельствует о 
стабильном исследователь-
ском интересе, как со сторо-
ны сотрудников Восточного 
факультета СПбГУ, так и со 
стороны тех, кто трудится в 
данном сегменте востоковеде-
ния в иных научно-исследова-
тельских структурах и инсти-
туциях. 

Обращает на себя внимание 
и подзаголовок коллективной 
монографии. Он определяет 
основной тренд мозгового 
штурма наших ученых – «со-
циокультурная динамика». 
Здесь важно все: от круга ассо-
циаций, вызываемых, напри-
мер, географическим словосо-
четанием «Южная Корея», до 
знания имен южнокорейских 

Южной Корее, личность гла-
вы исполнительной власти в 
этой азиатской страны играет 
отнюдь не последнюю роль 
как в определении внешнепо-
литического курса страны, так 
и в решении тех экономиче-
ских и социальных проблем, 
с которыми сталкиваются 52 с 
половиной миллиона граждан 
государства (тогда как населе-
ние Северной Кореи состав-
ляет 26 миллионов 400 тысяч 
человек). 

Сравнение, как показыва-
ет знакомство с коллективной 
монографией, является про-
дуктивным и перспективным 
методом выявления общего и 
частного из того, что проис-
ходит в обеих наших странах.  
Например, крайне любопыт-
но сравнение религиозных и 
научных практик в Южной 
Корее и России. Об этом в 
книге есть целый раздел, а в 
нем – параграф, касающийся 
функционирования корейских 
протестантских организаций в 
Санкт-Петербурге. Подобные 
пересечения исследуются с 
точки зрения разных аспектов 
– от традиций ведения бизне-
са и аспектов того, как живут 
в смешанных браках жители 
наших двух стран. 

Пожалуй, самый актуаль-
ный аспект исследования в 
монографии – это анализ ко-
рейско-российских межкуль-
турных взаимодействий. Автор 
этой рецензии сам был участ-
ником подобного формата от-
ношений как в самой Южной 
Корее, так и на невских бере-
гах. И могу, положа руку на 
сердце, заявить: желание рас-
ширения подобных контактов 
во всех возможных и доступ-
ных форматах растет и ширит-
ся. Особенно в том, что каса-
ется экранной культуры (кино 
и тв-сериалы) и литературы. 
Здесь мне видится еще не до 
конца проанализированы воз-
можные варианты взаимодей-
ствия и взаимовлияния. 

Нам еще предстоит анали-
зировать не только успех «Па-
разитов» и «Игры в кальмара», 
но и разбираться с музыкаль-
ным феноменом К-поп. Но, 
видимо, подобная задача вста-
нет уже перед авторами новой 
коллективной монографии. 
Или книги другого журнали-
ста и путешественника.

А пока мы можем быть 
уверенным в том, что еще на 
несколько шагов приблизи-
лись к взаимопониманию и 
уважению друг друга. И обе 
описанные мною книги – хо-
рошее в этом деле подспорье. 
Недаром коллективная моно-
графия была подготовлена и 
издана при поддержке Акаде-
мии корееведения в Республи-
ке Корея.

лишь, что сие издание есть но-
вый взгляд на то, что мы уже 
знаем и о чем читали прежде, 
знакомясь с Южной Кореей. 
Кстати, именно в книге Ан-
дрея Ланькова вы найдете лю-
бопытнейший и поучительный 
раздел о том, как единая на-
ция, разделенная волею поли-
тических судеб по 38-й парал-
лели корейского полуострова, 
воспринимает и, во-первых, 
само это драматическое разде-
ление. И, во-вторых, как отно-
сятся «южане» к «северянам». 
Надо помнить о том, что по-
сле гражданской войны, разо-
рвавшей страну на две части, 
прошло уже более 70 лет, и 
живых ее свидетелей остается 
все меньше и меньше. И сама 
эта трагедия покрывается пау-
тиной времени. Но демаркаци-
онная линия между Севером и 
Югом за прошедшие годы раз-
дельной жизни никуда не ис-
чезла. Наоборот. Кажется, по-
рою, что она стала еще более 
мощной и более влияющей на 
восприятие двумя частями од-
ного народа друг друга.

Для того, чтобы понять все 
эти нюансы и стоит обратится 
к коллективной монографии, 

президентов в хронологиче-
ском порядке их нахождения 
на вершине исполнительской 
власти. Как показывает са-
мый свежий опыт функцио-
нирования этого института в 

объединившей в своем на-
звании имена наших стран. 
При этом любопытно, что 
в научном издании они на-
званы почти что на бытовом 
уровне – Россия и Корея. И в 

Ôåñòèâàëü êèì÷õè â Þæíîé Êîðåå
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- Вениамин Филиппович, 
как к вам пришла идея соз-
дать этот клуб?

- По жизни я профессио-
нальный театральный режис-
сер. Многие годы работал в те-
атрах Казахстана, Узбекистана, 
России. В последние годы про-
живаю в Москве. В 2010 году, 
когда ушел на пенсию, пере-
до мной встал вопрос о том, 
чем же заниматься дальше. Не 
привык сидеть без дела, да и 
предыдущий багаж знаний и 
опыта надо кому-то передать, 
использовать в правильном 
русле. Начал с общеобразо-
вательной школы, предложил 
свои услуги. Объяснил, что я 
культуролог, могу преподавать 
историю мировой культуры, 
другие гуманитарные пред-
меты. Добавил, что платить не 
нужно, готов работать бесплат-
но. Но дирекция школы не мог-
ла пойти мне навстречу, так как 
программа у детей уже была. 
Не сложилось. 

Но желание только укре-
пилось. В итоге мы с вами бе-
седуем в прекрасном центре 
Московского долголетия Пре-
ображенского района Москвы 
на улице Краснобогатырская, 
87. Как только уладили все 
формальности, подготовил 
спецкурс, в котором синтези-
ровал знания, полученные на 
протяжении всей предыду-
щей творческой жизни. Мне 
дали карт-бланш. 

- И, наверное, это было 
лучшее, что нужно профес-
сиональному театральному 
режиссеру?

- В точку. Сюжет был про-
жит и многократно осущест-
влен мною на протяжении 
многолетней творческой ка-
рьеры. Придумать и написать 
курс «Культура Личности» в 
приложении к реальной жиз-
ни не составило труда. Пре-
мьера состоялась 10 октября 
2022 года. 

- Кто тогда оказался в ва-
шей «труппе» на пилотном 
выступлении?

- Народ, конечно, был раз-
ный. И со временем произо-
шла, как и предполагал, есте-
ственная ротация. Потому что 
сюда приходили разные люди 
с разным социальным уров-
нем и образованием. Темы, 
которые я им давал, им очень 
нравились, они могли анали-
зировать, высказывать свое 
мнение, дискутировать. 

Вот так постепенно у нас 
сложился клуб, которому при-
думал сегодняшнее название. 
Сейчас в нем 14 человек. Но 
клуб регулярно пополняется 
новыми интересными людь-
ми. Так что, слава Богу, мы 
живем и радуемся, что у нас 

есть то место, где нам очень 
комфортно, познавательно, мы 
нуждаемся друг в друге, и все 
наши заседания заканчиваются 
приятным чаепитием, на кото-
ром продолжается обсуждение 
темы, что оказалось немало-
важным для каждого из нас.

- Наука о красоте – это и 
театр, кому как не режиссе-
ру знать об этом. И кому как 
не зрителям хотеть этого?

- Без этого никак! Второй 
раздел наших встреч посвя-
щен эстетике – науке о красо-
те: прекрасное, возвышенное, 
трагическое, комическое. Те-
атр, жанры и виды искусств, 
их появление, развитие, со-
стояние в настоящее время. И 
третий раздел – этикет. Я рас-
сказываю о том, когда и для 
чего возник этикет, его раз-
личие во времена появления 
этого термина и в наши дни. 
Мы рассматриваем и такие 
вопросы как смысл жизни, 
совесть, брак, любовь; чем 
любовь отличается от влю-
блённости; какие трактовки 
любви существовали в исто-
рии человечества. И наконец, 
актуальная для нашего клуба 
тема – формула любви!

- Помимо тем нравствен-
ности какие еще вопросы 
обсуждаете? 

- Разработал три разде-
ла: этика, эстетика и этикет. 
Первый раздел рассматривает 
нравственные проблемы, ко-
торые в обществе в настоящее 
время, к сожалению, обесце-
нены. Мой опыт показывает: 
люди совершенно убеждены 
в том, что они понимают, что 
такое правила поведения, со-
весть, порядочность. Людям, 
кажется, что они понимают. 
На самом деле при внима-

тельном разборе многие те-
ряются и не могут ничего 
сформулировать. И поэтому 
сейчас мы начали обсуждать 
общечеловеческие вопросы: 
что такое человек, индивид, 
личность, общество, мораль 
и другое, затрагивающее как 
общественное, так и личное 
пространство. И время по-
казало, что первоначальное 
смущение постепенно уходит 
и люди начинают вникать, ув-
лекаются и с удовольствием 
рассуждают на эти темы. 

- Что особенно востребо-
вано у вашей аудитории?

- Интересуют вопросы жен-
ского шарма, мужской хариз-
мы. Учимся правильно ходить, 
разбираться в музыке, искус-
стве, современной культуре. 

Åëåíà ØÌÅËÅÂÀ, 
ïñèõîëîã, 63 ãîäà:

- Я сразу попала на тему: 
что такое нежность! И мне 
очень понравилось, как пре-
подаватель излагал и давал 
членам клуба высказаться... 
Меня это очень заинтересова-
ло... А когда я узнала, что у него 
актерское и режиссёрское об-
разование, то очень этому обра-
довалась, так как очень люблю 
театр! 

С тех пор занятия стала по-
сещать на постоянной основе, 

повышаю свой культурный 
уровень, узнаю о культуре раз-
ных народов, сделала много 
интересных открытий для себя. 
А какой замечательный коллек-
тив у нас сложился: мы стали 
единым коллективом, как одна 
цепь. Дополняем друг друга 
и остро чувствуем, когда кто-
то отсутствует на занятиях. И 
очень большая благодарность 
Вениамину Филипповичу за 
то, что он нас учит правильно 
ходить и танцевать!

Àëåêñàíäð ÀÍÈÊÈÍ, 
77 ëåò, êàíäèäàò 
áèîëîãè÷åñêèõ íàóê:

- Пришёл в клуб из инте-
реса. Увидел круг затрагивае-
мых вопросов и подход: кра-
еугольные понятия культуры 
и общества и конкретное их 
наполнение. С творческим 
участием каждого. И, конечно, 
остался. Затрагивались вопро-
сы культуры, межличностных 
отношений, истории страны. 
Мне позволялось высказывать 
свой комментарий с позиции 
науки и религии. В сложных 
вопросах различные подходы 
весьма плодотворны. И, пожа-
луй, главное: личность нашего 
лидера, Вениамина Филиппо-
вича. Огромный жизненный 
и профессиональный опыт, 
активная жизненная позиция. 

Собственная жизнь в полном 
соответствии с освещаемы-
ми проблемами и ценностями 
очень впечатляет и вызывает 
полное доверие. И, наконец, от-
ношение ко всем нам как к чле-
нам большой семьи. Каждый 
важен, интересен и заслужива-
ет индивидуального внимания. 
Так мы и слетаемся по пятни-
цам на огонёк его большой до-
брой души.

Çîÿ ÐÎÌÀÍÎÂÀ, 77 ëåò:

- Мне посоветовали посе-
тить клуб «Культура Личности» 
со словами «Не пожалеете». И, 
действительно, не пожалела. 
Стала постоянным членом клу-
ба. Такие учителя, как Вениа-
мин Филиппович, на вес золота. 
С первых моих посещений я 
поняла, что занятия здесь про-
ходят на высочайшем уровне. 
На своих занятиях он поднимал 
такие темы как совесть, честь, 
мужская харизма, брак и т.д. Но 
отсидеться на его занятиях тоже 
не получится. Он терпеливо вы-
слушает всех и каждому уделит 
внимание, поддержит и попра-
вит, если надо. На его занятиях 
не бывает скучно… 

Вениамин Филиппович 
рассказывал нам о разных 
национальностях. Мы мно-
го узнали о евреях, татарах, 
цыганах, корейцах и других 

национальностях. Сердечная 
благодарность вам, Вениамин 
Филиппович! Вы умеете не 
только передавать знания, но 
и вдохновлять, и мотивиро-
вать нас. Ваша открытость и 
внимание к каждому из нас 
создают атмосферу доверия и 
взаимопонимания, где каждый 
чувствует себя комфортно и 
свободно. Однажды Гёте ска-
зал: «Человек учится лишь у 
тех, кого любит. Те, у которых 
мы учимся, называются Учи-
телями!» Вы лучший Учитель!

Ñåðãåé ÓÃÀÉ, 
ôðèëàíñåð, 58 ëåт:

- Его благодарная ауди-
тория – достойные люди, с 
яркими трудовыми судьба-
ми, с активной жизненной 
позицией, с интересом и 
любопытством, горячо и не-
равнодушно обсуждающие 
и предложенную тему, и го-
рячие актуальные вопросы 
современности. Для меня 
незабываемым стало первое 
посещение Центра Москов-
ского долголетия и клуба, я 
с приподнятым эмоциональ-
ным ожиданием от встречи с 
прекрасным переступил его 
порог. Заседание клуба нача-
лось, и я сразу почувствовал, 
что гостеприимство и благо-
желательность его членов на-
столько искренни, что можно 
легко влиться в их дружный 
коллектив, остаться с ними и 
уже более не расставаться.

Законы встречного го-
степриимства подтолкнули 
меня выразить все свои чув-
ства и впечатления о встрече 
в благодарственной речи, в 
которой поблагодарил клуб 
и лично Вениамина Филип-
повича за приглашение, от-
метил высокий уровень про-
фессионализма председателя 
клуба, его одержимость и эн-
тузиазм, преданность люби-
мому делу и клубу. А обмен 
подарками и гостеприимное 
чаепитие окончательно убе-
дили меня в том, что в Цен-
тре я могу себя 
чувствовать, 
как дома!

   Георгина  
ОГАЙ

Ñðåäè ìîñêâè÷åé «ñåðåáðÿíîãî âîçðàñòà» ñòàëè âîñòðåáîâàíû êëóáû äîëãîëåòèÿ. 
Â îäíîì èç íèõ – «Êóëüòóðà Ëè÷íîñòè», ñîçäàííîì ïðè Öåíòðå Ìîñêîâñêîãî äîëãîëåòèÿ 

Ïðåîáðàæåíñêîãî ðàéîíà ñòîëèöû – ïîáûâàëà êîððåñïîíäåíò «ÐÊ».
Ïåðâîå âïå÷àòëåíèå – ýòî êîìôîðòàáåëüíîå è óäîáíîå ïðîñòðàíñòâî, ñëîâíî ñîçäàííîå äëÿ 
òîãî, ÷òîáû çäåñü âñåãäà ìîæíî áûëî îòäîõíóòü çà ÷àøêîé ÷àÿ â êàôå, ïî÷èòàòü è ïîîáùàòüñÿ 
ñî çíàêîìûìè è áëèçêèìè. Îêàçàëàñü çäåñü íå ñëó÷àéíî. Âî âðåìÿ íåäàâíåãî èíòåðâüþ «ÐÊ» 

íàø ãåðîé – ðåæèññåð, àêòåð, êóëüòóðîëîã è ïðîñòî èíòåðåñíûé ÷åëîâåê Âåíèàìèí ÊÈÌ – 
ïðåäëîæèë ïîçíàêîìèòüñÿ ñî ñôåðîé, â êîòîðîé îí îêàçàëñÿ íà ýòîì ýòàïå ñâîåé òâîð÷åñêîé 

êàðüåðû. È ýòî áûëî òî ñàìîå ïðåäëîæåíèå, îò êîòîðîãî íåâîçìîæíî îòêàçàòüñÿ.

ÐÅÆÈÑÑÅÐÎÂ
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Апрельская выставка 
фарфоровых кукол ху-
дожника и декоратора 
Эллы Ким (Кочет-
ковой) в московском 

Доме народов России ожида-
лась с радостным предвкуше-
нием, и она полностью оправ-
дала надежды. Поражаешься 
многогранности творчества 
мастерицы, о которой «РК» 
впервые рассказали в про-
шлом году. Помимо кукол по-
сетители увидели и картины –
тончайшие просвечивающие-
ся полотна, и различные фар-
форовые изделия. Художница 
рассказала, как она полгода 
реставрировала 100-летнюю 
японскую ткань, вышивала, до-
бавляла гобелен с журавлями 
к низу кимоно – все для того, 
чтобы нарядить прекрасную 
японочку. 

Не оставили равнодуш-
ными посетителей выставки 
куклы, чьим прообразом вы-
ступили ныряльщицы с корей-
ского острова Чеджудо. Трога-
тельна их история: женщины 
зарабатывали на жизнь добы-
чей моллюсков и других дели-
катесов с морского дна, и когда 
жизни пловчих обрывались 
– их души перевоплощались в 
китов. Песнь китов просто за-
вораживает – слова, музыка, 
звучание струн древнего ин-
струмента будоражат душу! 

Все произведения Эллы 
одеты, можно сказать, в исто-
рические ткани, каждое укра-
шение продумано и сотворено 
из натуральных реликвий про-
шлых веков. 

А история о фарфоровой 
Деве с девятью хвостами! Их 
можно увидеть, если поднять 
край одежды, и это есть пере-
воплощение Кицунэ – япон-
ской лисы, обладающей боль-
шими знаниями, магическими 
способностями и бесконечной 
проницательностью. 

А энергетика вопрошаю-
щих рук царя Ивана Грозного –
отдельная история. Мы видели, 
как люди отскакивали от экспо-
натов, как от удара током. Да, 
все куклы словно оживали и 
будто сами рассказывали свою 
историю-легенду, заставляли 
прислушаться и очнуться от 
мирских забот.

Íàòàëüÿ ÀËÜÒÍÅÐ:
- Выставка кукол Эллы Ким 

и икон ее дочери Олеси Кочет-
ковой привнесла в Дом народов 
России символический смысл. 
Ведь Дом народов распола-
гается в усадьбе знаменитого 
коллекционера Алексея Моро-
зова, знаменитого коллекцио-
нера фарфора, икон и гравюр. 
Восхищают образы и сюжеты 
экспозиции. Через персонажи 
знаменитых сказок – Руслана 
и Людмилу, Каменный цве-
ток, мифологические образы 
(русские царевны, лебедушки, 

птицы Сирин, Феникс, Береги-
ня) – учениками Эллы широко 
представлена Русь Великая.

Творения Эллы Ким про-
низаны высочайшим про-
фессионализмом и 
мастерством, наделе-
ны тонким вкусом и 
вниманием к деталям, 
каждая работа напол-
нена невероятной лю-
бовью и теплой энер-
гетикой.

Òàòüÿíà 
ÇÀÃÎÐÑÊÀß:

- Мир фарфоровой 
куклы мне открыла 
Элла Ким. Я – ее уче-
ница и поклонница. 
Мне посчастливи-
лось принять участие 
в трех очень разных 
проектах. Главное 
– придумать образ: 
какую куколку будем 
создавать. Придумы-
ваем и обсуждаем про-
ект. Отдельная кукла 
может быть разной, но 
гораздо интереснее история, 
рассказанная несколькими 
персонажами.

Фарфор – благородный 
материал, восхищает белиз-
ной, гладкостью, полупро-
зрачностью, внутреннем 
свечением. Изготовление фар-
форовых кукол – процесс хотя 
и увлекательный, но сложный 

и продолжительный. Снача-
ла фигурку надо вылепить из 
пластилина, потом получить 
гипсовые формы. В формы 
заливают жидкий фарфор. По-

лучившуюся заготовку обжи-
гают в специальной печи при 
очень высокой температуре –
более 1200 градусов. Потом 
расписывают. Затем – самый 
увлекательный процесс. Мы 
шьем одежду – фантазийную, 
сказочную. Несмотря на то, 
что в наших куклах одежда 
несъемная, костюм много-

слойный – нижние юбочки, 
чулочки, туфельки, нижнее 
платье и, наконец, роскошное 
верхнее платье. Куколки – 
большие модницы, любят на-

рядные, часто – антикварные 
ткани. Много вышивки бисе-
ром, золотыми нитками. Все 
по-настоящему. Мы изучали 
историю моды, народные ко-
стюмы. Обсуждали украше-
ния. Костюмы максимально 
соответствуют эпохе и стране.

Элла объединила своих 
учениц – очень разных взрос-

лых людей, состоявшихся в 
самых разных сферах деятель-
ности. Но рядом с ней все мы –
ученики. 

Мир кукол – очень добрый, 
творческий. Для нас этот мир 
олицетворяется Эллой Ким – 
замечательным художником и 
человеком.

Ìàðèíà ÑÅÊ:
- Очень понравилась вы-

ставка кукол Эллы Ким. Первое 
впечатление от выставки – она 
ошеломила своей красотой, в 
воздухе витало что-то волшеб-
ное, и в то же время куклы – 
это исторические персонажи. 
Я бы назвала их создательницу 
сказочницей. Особенно впечат-
лили куклы, женщины Восто-
ка: утонченные черты лиц, их 
мимика, жесты незабываемы. 
Костюмы и головные уборы 
впечатляют своей детальной 
правдивостью и проработкой. 

Огромное спасибо Элле за ее 
творчество, которое открывает 
нам красоту мира и любовь к 
прекрасному.

Òàòüÿíà ÊÎÐÎËÅÂÀ:
- Элла Ким – наша коллега 

по Театру иллюзий! Мы хоро-
шо знаем Эллочку как замеча-
тельную актрису, как доброго, 
отзывчивого, светлого чело-
века!

Когда она закончила арти-
стическую карьеру, для нас 
стало совершенной неожидан-
ностью, что она раскрылась 
как фантастический художник 
и дизайнер по изготовлению 
фарфоровых кукол! Необык-
новенной красоты работы мы 
наблюдали на протяжении 
многих лет. И вот, наконец 
была открыта её персональная 
выставка с удивительными 
шедеврами! Особняк Алексея 
Морозова, знаменитого коллек-
ционера фарфора и икон, го-
степриимно принял великолеп-
ных кукол Эллы и ее учениц! 
В этом историческом здании, 

где творили Франц Шехтель 
и Михаил Врубель, работы 
Эллы заиграли бриллиантовым 
блеском! Роскошные одежды 
исторических эпох ручной 
работы, тончайший фарфор и 
дизайн создали незабываемую 
атмосферу особняка!

Ïîëèíà ÖÎÉ:
- Я на выставке кукол впер-

вые. Увидела сколько труда вло-
жено в каждую композицию. 
Каждый экспонат отражает 
свою эпоху, начиная с одежды 
и выражения лица. На лицах 
отражены состояние и эмо-
ции, когда на них смотришь –
на мгновение переносишься в 
ту эпоху. Выставка замечатель-
ная, браво художникам и орга-
низаторам!

Ìîèñåé ÊÈÌ:
- Я бы отметил уникаль-

ность этой замечательной вы-

ставки, наполненной яркими 
красками, красотой, изяще-
ством и содержательностью. 
О своей соратнице, художни-
ке, декораторе, талантливом 
человеке с благодарностью 
поведали её коллеги, специ-
алисты, эксперты, почётные 
гости. 

Состоялся небольшой кон-
церт. Было показано ослепи-
тельное световое шоу Рубена 
Явряна, соединённое с компози-
цией кукол «Песнь китов». По-
сетителей выставки порадовал 
яркими номерами и корейский 
фольклорный ансамбль «Пом 
парам» («Весенний ветер»). 

Запоминающая встреча с 
творчеством Эллы Ким про-
шла на высокой эстетической, 
эмоциональной ноте, радостно 
и содержательно, 
с фотосессией, 
общением и 
дружеским 
чаепитием.

     Жанна    
КИМ

р р р

О б Э й

Ó ÊÓÊËÛ ÒÎÆÅ 
ÅÑÒÜ ÄÓØÀ

Â ìîñêîâñêîì Äîìå íàðîäîâ Ðîññèè ñîñòîÿëñÿ àïðåëüñêèé áåíåôèñ 
ôàðôîðîâûõ êóêîë õóäîæíèêà è äåêîðàòîðà Ýëëû Êèì (Êî÷åòêîâîé). 

Ìåðîïðèÿòèå áûëî îðãàíèçîâàíî Îáùåðîññèéñêèì îáúåäèíåíèåì êîðåéöåâ 
(ÎÎÊ) ñîâìåñòíî ñ Äîìîì íàðîäîâ Ðîññèè ïðè ó÷àñòèè Âñåðîññèéñêîãî 

êîíãðåññà ýòíîæóðíàëèñòîâ «Êóëüòóðà ìèðà» (ÂÊÝÆ).

р

Элла (Кочеткова) Ким окончила с 
отличием Челябинское художествен-
ное училище. Работала в Челябинском 
театре кукол и Государственном теа-
тре кукол г. Ижевска. Неоднократный 
участник международных выставок. 
Победитель в номинациях «Грация и 
гармония», «Золотая нюша», междуна-
родного конкурса кукол в Праге. На-
граждена Золотой звездой галереи «Вах-
тановъ». Лауреат 4-го международного 
конкурса «Пандора Платинум» в 2017 
г. Член Союза художников России. На-
граждена Почётными грамотами. Меч-
тает создать коллекцию кукол в нацио-
нальной одежде и показать её не только 
в России, но и зрителям Кореи, Китая, 
Японии и других стран. 

тельно,
ией, 
и 
м
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Ïîñîëüñòâî Ðåñïóáëèêè Êîðåÿ â ÐÔ è Ôîíä ïîääåðæêè 
çàðóáåæíûõ êîðåéöåâ ÐÊ îêàçûâàåò þðèäè÷åñêóþ ïîìîùü 
íà áåçâîçìåçäíîé îñíîâå ýòíè÷åñêèì êîðåéöàì, íàõîäÿùèìñÿ 
â ÐÔ ïî âîïðîñàì ïðèîáðåòåíèÿ ðîññèéñêîãî ãðàæäàíñòâà.

ÀÄÐÅÑÀ ÊÎÍÑÓËÜÒÀÖÈÎÍÍÛÕ ÏÓÍÊÒÎÂ:

 г. Волгоград, адвокат Аксенова 
Юлия Владимировна, тел. +7 904 
770 6728, 89047706728@mail.ru

 г. Оренбург, адвокат Гладких 
Алексей Григорьевич, тел. +7 922 
836 3273, pokrow2004@mail.ru

 г. Ростов-на-Дону, юрист Дубини-
на Светлана Георгиевна, тел. +7 938 
294 8854, svedubinina@yandex.ru

 г. Самара, адвокат Сабинина Та-
тьяна Павловна, тел. +7 905 302 
5750, sabinina10@mail.ru

Современное изучение 
свойств Кордицеп-
са началось в начале 
ХХ века. В 1928 го-ду 

Александр Флеминг выделил 
первый антибиотик. В СССР 
первый советский антибак-
териальный препарат под 
названием «Крустозин» был 
получен советским микро-
биологом Зинаидой Ермолье-
вой в 1942 году.

Детальное изучение 
свойств Кордицепса пока-
зало, что в нем содержит-
ся особый нуклеозид Кор-
дицепин. Оказалось, что 
Кордицепин – это любимая 
«еда» костного мозга! При 
насыщении костного мозга 
кордицепином он начина-
ет усиленно вырабатывать 

молодые стволовые клетки. 
Это в 7-10 раз ускоряет об-
новление тканей организма 
человека и обладает удиви-
тельной способностью по-
вышать производство ство-
ловых клеток. Это свойство 
ускоряет восстановление 
хрящей, тканей внутренних 
органов (желудок, подже-
лудочная, желчный, печень, 
лёгкие). Мало того, норма-
лизует уровень сахара и хо-
лестерина в крови.

Основной эффект, кото-
рый оказывает Кордицепс 
на организм, – это именно 
восстановление и рост со-
судистой системы. Такие за-
болевания как гипертония, 
ишемия, варикоз, тромбоз, 
геморрой, простатит – это 

в 99% случаев прямое про-
явление слабых сосудов и 
плохого кровообращения. 
Кордицепс оказывает вос-
станавливающее действие на 
клетки и ткани внутренних 
стенок сосудов, благодаря 
чему приходит в норму арте-
риальное и внутричерепное 
давление, происходит вос-
становление после инсультов 
и инфарктов. Положительное 
действие оказывает на цен-
тральную нервную систему, 
улучшается передача им-
пульсов при ДЦП, эпилеп-
сии, рассеянном склерозе, 
старческом слабоумии, бо-
лезни Паркинсона и т.д.

Важно, прием этого про-
дукта качественно улучшает 
кровообращение головного 

мозга, увеличивает его ак-
тивность продуцированием 
гормонов дофамина и ок-
ситоцина, что помогает на-
долго сохранять бодрость и 
прилив сил.

Данные препараты не яв-
ляются лекарством, но это 
очень эффективное оздоро-
вительное питание. Берегите 
здоровье, улучшайте каче-
ство своей жизни. В этом вам 
помогут продукты компании 
HAPPINESS.

Êîðäèöåïñ — ðîä ñïîðûíüåâûõ ãðèáîâ, ïèðåíîìèöåòû, ïàðàçèòèðóþùèå íà 
îïðåäåëåííûõ âèäàõ íàñåêîìûõ. Â ïðèðîäå âñòðå÷àåòñÿ áîëåå 400 ðàçëè÷íûõ 
âèäîâ êîðäèöåïñîâ. Îíè èñïîëüçóþòñÿ â êèòàéñêîé ìåäèöèíå áîëåå 1500 ëåò. 
Ìíîãèå äðåâíèå öèâèëèçàöèè, â òîì ÷èñëå äðåâíèå åãèïòÿíå è ãðåêè, èñïîëüçîâàëè 
ïëåñåíü è íåêîòîðûå ðàñòåíèÿ äëÿ ëå÷åíèÿ èíôåêöèé, òàê êàê òå ñîäåðæàëè
àíòèáèîòèêè. Íàïðèìåð, â Äðåâíåì Åãèïòå, Êèòàå è Èíäèè ïëåñíåâåëûé õëåá 
èñïîëüçîâàëè äëÿ äåçèíôåêöèè, ïðèêëàäûâàÿ åãî ê ðàíàì è ãíîéíèêàì.

ÊÎÐÄÈÖÅÏÑ:
ÒÎËÜÊÎ ÔÀÊÒÛ

ÈÇ ÏÎ×ÒÛ ÊÎÌÏÀÍÈÈ HAPPINESS

Залина, 30 лет:
- Я мама двух дочек. Мы вместе с супругом мечтали о 

сыне. Но при таком жизненном ритме, где надо все успеть, 
мой организм немного истощился. Я чувствовала, что нуж-
но восполнить свой жизненный тонус, привести иммунную 
систему в порядок. В нужный момент судьба знакомит меня 
с Риммой Агмеловой. Она мне рассказала о прекрасной 
продукции компании HAPPINESS – питании организма на 
клеточном уровне. Я с удовольствием заказала нужную мне 
продукцию. Сейчас я на 8-м месяце беременности. Чувствую 
себя отлично. Чувства ожидания переполняют! Дети – наше 
будущее, пусть будут здоровы и счастливы! Благодарю ком-
панию за натуральный продукт без химии и синтетики!

Александр, 63 года: 
- В госпитале МВД поставили диагноз – цирроз пе-

чени. Врачи давали 3 месяца жизни. Печеночные пробы 

по анализу крови были превышены в 20 раз. В компании 

HAPPINESS мне подобрали лечение: «Спутник прекрасной 

еды», Кордицепс «1+1 Эффект», «Чистку крови», Ган Джи 

Шу, «Рыбий жир», стопные пластыри. Продукцию я начал 

принимать, будучи в  стационаре. Через две недел
и я был 

выписан на амбулаторное долечивание
 с заметным улучше-

нием самочувствия и анализов крови. В настоящее время 

(прошло более 2-х лет) принимаю Ган Джи Шу, Кордицепс 

«1+1 Эффект» и «Спутник прекрасной еды». А также поль-

зуюсь озонатором, чтобы очистить воздух, воду и пищу от 

всевозможных токсинов и микробов.

Владимир, 77 лет:
- Диагноз – ишемический инсульт. После выписки вы-

полнял все назначения и рекомендации врачей, но мучили 

повышенное АД до 200/110, боли в сердце, нехватка воздуха 

(проблемы с легкими), плохой сон, недержание мочи, боли 

в голове и в коленях. Постоянно вызывал скорую. Через ме-

сяц получил геморрагический инсульт. После многочислен-

ных консультаций начал принимать продукцию компании 

HAPPINESS. Через три месяца подвижность рук и ног в 

норме, прошла одышка (раньше пил эуфиллин), исчезла сла-

бость, ноги не болят, ходить стал без палки самостоятельно.

Виктория, 54 года:
- В 2008 году перенесла ишемический микроинсульт. Здо-ровье сильно пошатнулось: головные боли, головокружения, усталость, заторможенность, метеозависимость. Каждые 6-9 месяцев – дневной стационар: капельницы (капали сердечно-со-судистые препараты). Так продолжалось до 2015 года. В январе 2015-го пришла на диагностику в HAPPINESS. Назначили лече-ние. Принимала 2 месяца: Кордицепс «1+1 Эффект», «Мозговой комплекс», Почечный чай, Сюе Бань Люй, Стопные пластыри. За два года ни разу не была у доктора на приеме в поликлинике. 

ÇÄÎÐÎÂÜÅ – ÇÄÅÑÜ!     ÇÄÎÐÎÂÜÅ – ÇÄÅÑÜ!     
                                 ÁÈÇÍÅÑ – ÇÄÅÑÜ!                                       ÁÈÇÍÅÑ – ÇÄÅÑÜ!      
                                                             Ñ×ÀÑÒÜÅ  – ÇÄÅÑÜ!                                                             Ñ×ÀÑÒÜÅ  – ÇÄÅÑÜ!
ÂÛ ÕÎÒÈÒÅ: 
 Î÷èñòèòü 
    îðãàíèçì, 
    óêðåïèòü ñîñóäû?
 Èçáàâèòüñÿ 
    îò øëàêîâ, 
    òîêñèíîâ, ÿäîâ?
 Óêðåïèòü 
    èììóíèòåò
    è èçëå÷èòüñÿ 
    îò àëëåðãèè?
 Âîñïîëíèòü 
    äåôèöèò 
    ìèêðîýëåìåíòîâ? 

ÒÎÃÄÀ ÂÀÌ 
Ê ÍÀÌ!

Ìåíåäæåð ïî ðåêëàìå è ìàðêåòèíãó  Ïàê ÒàòüÿíàÌåíåäæåð ïî ðåêëàìå è ìàðêåòèíãó  Ïàê Òàòüÿíà

Òåëåôîí: +7914 691 68 47        Email: rodnik2705@mail.ruÒåëåôîí: +7914 691 68 47        Email: rodnik2705@mail.ru

Ãîíêîíãñêàÿ 
êîðïîðàöèÿ 
Øåí Ëóíã – 
ìîñêîâñêîå 

ïðåäñòàâèòåëüñòâî 
HAPPINESS. 

КОРДИЦЕПС
ИСТОЧНИК ЖИЗНЕННОЙ СИЛЫ


